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O processo de reconstrução de Deus 

Arrepender-se, Voltar e Reconstruir 

Steve Flatt 

Introdução 

 

Essas lições de Neemias foram escritas para nós, o povo da Nova Aliança, entendermos que Jesus Cristo não seguiria o 

caminho fácil. 

“Mas agora se manifestou a justiça de Deus, sem a lei, da qual atestam a lei e os profetas. Esta justiça de Deus vem pela fé 

em Jesus Cristo para todos os que crêem. Não há diferença, pois todos pecaram e carecem da glória de Deus, sendo 

justificados gratuitamente por sua graça, mediante a redenção que há em Cristo Jesus. Deus o apresentou como sacrifício 

de expiação, pela fé em seu sangue”. (Romanos 3:21-25) 

Ele veio da sala do trono do céu e morreu naquela cruz para que você e eu pudéssemos ser libertos de nossos pecados 
 

Lições 

1. Há trabalho a ser feito 

2. O poder de implorar 

3. Preparado para Possibilidades 

4. Da ideia à ação 

5. Lidando com o Desânimo 

6. A influência do dinheiro 

7. Operação Intimidação 

8. Renascimento 

9. Confissão faz bem para a alma 

10. Reviva-nos 

 

Capítulo 1 

HÁ TRABALHO A SER FEITO 

Jesus disse: "Sobre esta pedra edificarei a minha igreja e as portas do Hades não prevalecerão contra ela." (Mateus 16:18) e 

"Se eu for e preparar um lugar para vocês, voltarei e os levarei comigo para onde estou." (João 14:3). Pedro disse: "Você 

também, como pedras vivas, está sendo edificado em uma casa espiritual para ser um sacerdócio santo que oferece sacrifícios 

espirituais a Deus por meio de Jesus Cristo." (1 Pedro 2:5) Freqüentemente, esse grande versículo é esquecido, mas, entre 

outras coisas, ele afirma que os cristãos precisam se dedicar ao trabalho de edificação ou reconstrução. Nós somos as pedras 

espirituais que estão sendo colocadas juntas para os propósitos de Deus. 

Se já houve um momento para ser lembrado da verdade de que Deus é um construtor, é agora. Infelizmente, muitas igrejas 

estão em estado de ruína hoje. Visto que Deus acrescenta pessoas à Sua igreja, estamos falando de pessoas, não de prédios. 

Para toda a humanidade e especialmente para os cristãos, a igreja é a coisa mais importante e valiosa que Deus já construiu. 

A construção dela custou a Ele a perda de Seu Filho. Como está negligenciado em alguns lugares e em ruínas em outros, 

muitas pessoas se contentam em apenas ficar lá e fazer muito pouco. 

Em uma base ainda mais pessoal para muitos, as paredes de suas próprias vidas estão em ruínas - destruídas pela ganância, 

luxúria, álcool ou outras drogas, amargura, ódio, egoísmo, orgulho - você escolhe. Deus está procurando pessoas para 

reconstruir seus muros. Ele está chamando por líderes que chamarão outros para a ação. Neemias respondeu a esse chamado, 

ele fez exatamente o que Deus queria que ele fizesse. 

Por volta de 1000 aC, com a morte do rei Davi, seu filho Salomão assumiu o trono e reinou por 40 anos. Com a morte de 

Salomão, seu filho Roboão foi feito rei. Mas Roboão não era tão sábio quanto seu pai. Na verdade, ele era um líder muito 

pobre. Durante o reinado de Roboão, o reino se dividiu, para nunca mais se unir. Dez das doze tribos formaram o que foi 

chamado de Reino do Norte, doravante chamado de nação de Israel. O Reino do Norte foi liderado por um rei lascivo, inútil 
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e adorador de ídolos após o outro até que, em 721 aC, o Reino do Norte foi invadido pelos assírios. Eles nunca mais 

apareceram na cena da história como nação ou como povo. Eles estavam perdidos para sempre. 

O Reino do Sul composto por duas tribos remanescentes, Judá e Benjamim, era conhecido como a nação de Judá. Judá se 

saiu um pouco melhor do que Israel. A maioria de seus reis também se rebelou contra a vontade de Deus e, sob o profeta 

Jeremias, Deus disse: "Você também será levado cativo". Com certeza, em 606 aC a poderosa nação da Babilônia veio e 

varreu milhares de cativos e os levou de volta para casa na Babilônia. Vinte anos depois disso, em 586 AC, os babilônios 

voltaram e desta vez, eles desolaram Jerusalém. Eles devastaram o templo e a parede. Mais tarde, a Pérsia derrotou os 

babilônios. 

Mas quando Deus previu o cativeiro de Judá no livro de Jeremias, Deus também disse, 70 anos depois: "Vou trazer você de 

volta para casa. Não vou deixar você ficar lá para sempre." Em 536 aC, exatamente 70 anos após o primeiro exílio, um 

homem chamado Zorobabel liderou o primeiro grupo de judeus de volta para casa e eles reconstruíram o templo. Você pode 

ler sobre isso no livro de Esdras, capítulos 1 a 6. 

Oitenta anos depois de Zorobabel liderar aquele primeiro grupo de volta, em 458 aC um sacerdote chamado Esdras conduziu 

outro grupo de judeus para casa. Ele restaura o culto público e a leitura da lei. No entanto, muitos milhares de judeus 

permaneceram no exílio na Pérsia. 

Em 445 aC, nossa história começa em uma cidade da Pérsia chamada Shushan. Shushan era o lar de inverno dos monarcas 

persas e da Pérsia e, nessa época, era a potência dominante do mundo do Oriente Médio. Milhares e milhares de judeus 

estão exilados na Pérsia. Um deles é um homem chamado Neemias. 

Muitos dos judeus já estavam de volta à sua terra natal há muito tempo quando Neemias estava pronto para voltar para casa. 

Na verdade, quando retomamos Neemias, os judeus já estavam de volta à Palestina há cerca de 100 anos. A pergunta com 

a qual gostaria de começar é: você não pensaria que com o povo, os judeus voltando para casa, tendo cem anos para 

reassentar e reconstruir, você não acha que teria ouvido um relatório entusiasmado sobre como eles estavam prestes a voltar? 

Não foi esse o caso; "Palavras de Neemias, filho de Hacalias. No mês de Chisleu, no vigésimo ano, enquanto eu estava na 

cidadela de Shushan, Hanani, um de meus irmãos veio de Judá com alguns outros homens e eu os questionei sobre o 

remanescente judeu que sobreviveu ao exílio e também sobre Jerusalém." (Neemias 1:1) "Eles me disseram, aqueles que 

sobreviveram ao exílio e estão de volta à província estão em grande dificuldade e desgraça. O muro de Jerusalém está 

derrubado e seus portões foram queimados a fogo." (Neemias 1:3) Eles estão lá há cem anos, mas depois de todo esse tempo, 

os judeus que voltaram estão vivendo uma existência insegura, vulnerável e acovardada lá em casa, mas ainda vivem como 

exilados. 

 

Se você fosse Neemias, o que isso importaria para você? Afinal você nasceu no cativeiro, você nunca nem viu Jerusalém, 

você só ouviu falar dela. É apenas história antiga. Você tem sido um estranho neste Império Persa, mas subiu a escada do 

sucesso. Agora você é o copeiro do rei Artaxerxes! Agora, o copeiro pode não parecer tão impressionante para você. Você 

pode estar pensando em um lavador de pratos, um garçom em uma mesa ou um mordomo. Não. Um copeiro era muito mais 

proeminente e importante do que isso. O mais confiável dos associados do rei, o copeiro, provou a comida do rei e tomou 

um gole do vinho do rei antes que o rei o consumisse. Em outras palavras, ele era a cobaia real para qualquer tentativa de 

assassinato, e naquele dia e hora, havia muitos. Os historiadores antigos nos dizem que ninguém além da esposa do rei teve 

tanta influência em todas as decisões do rei quanto o copeiro. Então, aqui está Neemias, um cativo que cresceu nessa cultura 

e na segunda posição mais importante do reino. Você não acha que Neemias teria ouvido o relato das condições deploráveis 

na Palestina e simplesmente diria: "Que pena! Tenho que voltar ao trabalho. Tenho que descontar outro cheque!" Aqui está 

o que Neemias fez. "Quando ouvi essas coisas, sentei-me e chorei. Por alguns dias, lamentei, jejuei e orei perante o Deus 

do céu." (Neemias 1:4) um cativo que cresceu nesta cultura e na segunda posição mais importante do reino. Você não acha 

que Neemias teria ouvido o relato das condições deploráveis na Palestina e simplesmente diria: "Que pena! Tenho que voltar 

ao trabalho. Tenho que descontar outro cheque!" Aqui está o que Neemias fez. "Quando ouvi essas coisas, sentei-me e 

chorei. Por alguns dias, lamentei, jejuei e orei perante o Deus do céu." (Neemias 1:4) um cativo que cresceu nesta cultura e 

na segunda posição mais importante do reino. Você não acha que Neemias teria ouvido o relato das condições deploráveis 

na Palestina e simplesmente diria: "Que pena! Tenho que voltar ao trabalho. Tenho que descontar outro cheque!" Aqui está 

o que Neemias fez. "Quando ouvi essas coisas, sentei-me e chorei. Por alguns dias, lamentei, jejuei e orei perante o Deus 

do céu." (Neemias 1:4) 
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Este não é um momento de nostalgia. É um homem em profunda, profunda angústia. O que se passa na cabeça deste homem? 

Por que ele está preocupado com uma cidade que nunca viu? Além disso, qual é o problema de uma parede? Por que isso o 

deixaria de joelhos? Se vamos entender juntos o livro de Neemias, se vamos ver o avivamento entre o povo de Deus, 

incluindo nosso próprio avivamento pessoal, entender o versículo 4 é a chave. 

1. A parede quebrada disse algo sobre a reputação de seu Deus. Jerusalém era conhecida em todo o mundo antigo como a 

"cidade dos judeus". Era o lugar de seu templo. Portanto, era a morada de seu Deus, Jeová. Até os pagãos sabiam disso. 

"Em Judá, Deus é conhecido. Seu nome é grande em Israel. Sua tenda está em Salém (Salém era o nome antigo de 

Jerusalém). Sua morada é Sião." (Salmo 76:1-2) "À beira dos rios da Babilônia, nos sentamos e choramos quando nos 

lembramos de Sião. Lá nos choupos penduramos nossos corações, pois ali nossos captores nos pediram uma canção, nossos 

algozes exigiram canções de alegria. Eles disse: 'Cante-nos uma das canções de Sião'. Como podemos cantar as canções do 

Senhor estando em uma terra estrangeira?" (Salmo 137:1-4) 

 

Para um judeu, uma canção sobre Sião e uma canção sobre o Senhor eram a mesma coisa. Porque Sião era onde Deus vivia. 

Neemias sentiu o fardo porque sabia que os povos do mundo estavam dizendo: "Quem é esse Deus dos judeus? Ouvimos 

há muito tempo, Ele abriu o Mar Vermelho. Ouvimos sobre como Ele conquistou reino após reino. Diga-me, onde está Sua 

casa? Onde está a casa de Seu povo? Quando você apontou para um monte de ruínas, zombou de Seu nome." Esse é o fardo 

de Neemias. Deus não é honrado por ruínas e Neemias sabia disso. 

2. A parede quebrada disse algo sobre a condição de seu povo, e acho que foi isso que realmente o incomodou. Depois de 

todos esses anos em casa, seu povo ainda vive como exilados. Em vez de restaurar e florescer em sua cidade, eles vivem 

como chacais. Eles se contentam com uma mentalidade de sobrevivência em vez de uma mentalidade de renascimento. 

Neemias não está tão interessado em um projeto de construção quanto em um projeto de consagração. Ele não desejava 

apenas ir a Jerusalém para reconstruir muros – ele queria ir para casa para reconstruir um povo. Esse é o fardo dele! Então, 

aqui está este homem piedoso que tem um peso em seu coração pela reputação de seu Deus e pela condição de seu povo. 

Por que Neemias foi escolhido, por que ele foi? Por que um copeiro viajava mais de mil milhas no deserto com suprimentos, 

equipamentos e materiais quando ele nem era um empreiteiro? 

1. Ele tinha um coração que se importava. Esse cara tinha chegado socialmente! Ele era o braço direito do homem mais 

poderoso da face da terra. Ele poderia ter ficado na rua fácil e dito: "Ei! Não é problema meu! Jerusalém não é minha casa 

e se essas pessoas querem chafurdar na miséria espiritual, deixe-as!" É muito fácil para aqueles que são bem-sucedidos 

financeiramente se isolarem dos problemas reais do mundo. Mas, em vez disso, Neemias colocou isso em seu coração e fez 

disso seu fardo. 

Você nunca constrói o quebrado até sentir o fardo. Neemias fez. Deus estava procurando um homem para chorar por Sua 

cidade. Até que você encontre pessoas que lamentarão o que está em ruínas, você não terá reavivamento. Posso sugerir com 

tristeza que universalmente a razão pela qual temos mais visitantes do que construtores na igreja é que muitos de nós temos 

corações que não choram há muito, muito tempo. Nós apenas nos conectamos, fazendo nosso próprio trabalho com o nariz 

no chão, vendo o que está à nossa frente. Nós realmente não vemos um mundo arruinado como nosso Deus vê. Neemias viu 

uma cidade em ruínas e caiu de joelhos. 

Quando nossos corações estiverem partidos por causa das coisas que partem o coração de Deus, encontraremos uma maneira 

de fazer o que é certo. Você pode falar o quanto quiser sobre técnica, mas não tem importância. Se o seu coração está partido 

por causa das coisas que partem o coração de Deus, você encontrará uma maneira de fazer o que é certo. 

2. Ele teve uma vida justa. Neemias nunca teria sido o copeiro do rei Artaxerxes se não fosse um homem de caráter. Um 

dos grandes equívocos do mundo é que a base da liderança é o carisma, não o caráter. O carisma pode levá-lo ao topo, mas 

o caráter o manterá lá. É verdade que Deus nos chama onde quer que estejamos, mas Ele nos chama para ser algo melhor e 

nos capacita para sermos pessoas de caráter. Sem ela, não podemos ser usados poderosamente por Deus. Com ela 

abençoaremos todos que tocarmos. 

"Lembre-se de seus líderes que falaram a palavra de Deus para você. Considere o resultado de seu modo de vida e imite sua 

fé." (Hebreus 13:7) Acho que isso é um chamado ao caráter cristão! Você olha para os líderes que falaram e viveram a 

Palavra de Deus. Você olha para o modo de vida deles e o imita. Neemias foi chamado porque era um homem honesto e 
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justo. 

3. Ele era um homem de oração. "Por alguns dias, lamentei, jejuei e orei perante o Deus do céu." (Neemias 1:4) Quer saber 

quantos “alguns dias” foram? "No mês de Chisleu, no vigésimo ano." (Neemias 1:1) Foi quando ele ouviu o relato. "No 

mês de nisã, no vigésimo ano do rei Artaxerxes" (Neemias 2:1) 

ele vai perante o rei. Em outras palavras, podemos dizer o que é - são quatro meses. Por quatro meses, este homem tem 

orado a Deus. Uma das maiores necessidades da maioria das igrejas e cristãos é reconstruir os muros de oração. Receio que 

a maioria de nós tenha se acostumado a viver sem essas paredes. Neemias sofreu e orou por quatro meses porque acreditava 

no poder da oração. 

As paredes de sua vida de oração estão sendo negligenciadas? Deus usa a pessoa que se importa. Ele usa a pessoa que é 

justa, Ele usa a pessoa de oração. 

4. Ele tinha vontade de ousar. Como veremos em nosso estudo, Neemias ia sair de sua zona de conforto e iniciar um 

avivamento. Essa é a lição da encarnação, não é? Essa é a história de Jesus. Se você vai fazer uma grande obra para Deus, 

não pode ficar onde é fácil. 

Construir sempre será mais difícil, mais desafiador e mais caro do que passear. Mas ficar confortável nunca será uma opção 

para aquele cujo coração se parte com as coisas que partem o coração de Deus. 

 

Neemias não podia ficar onde era fácil. Ele disse: "Aqui estou, envie-me!" Ele tinha o emprego que todos queriam. O 

problema estava a mil milhas de distância, do outro lado do deserto, e em um lugar que ele nunca tinha visto. Ele diz: "Eu 

irei, eu irei. Não sou um empreiteiro, sou um copeiro, mas alguém tem que construir o muro. Eu irei". 

 

Todos nós temos paredes que precisam ser consertadas. Não é? Para muitos de nós é um muro de oração. 

Steve Flatt Amazing Grace Lesson #1324 27 de julho de 1997 

 

 

Capítulo 2 

O PODER DE SUGESTÃO 

Richard Elworth Day, em seu livro Filled With The Spirit, escreveu: "Não seria nenhuma surpresa se um estudo de causas 

secretas fosse realizado. Para descobrir que em cada era dourada da história humana, procede da devoção e da paixão justa 

de um um único indivíduo. Não há movimentos de massa genuínos. Apenas parece assim. No centro da coluna, sempre 

haverá uma pessoa que conhece a Deus e que sabe para onde está indo." Ele está certíssimo! É por isso que Deus está sempre 

procurando líderes. 

Em Ezequiel 22:30, Deus disse: "Procuro um homem que possa ficar ali e levantar o muro e se colocar diante de mim na 

brecha em nome do meu povo." então Ele disse: "Não pude encontrar nenhum." Mas Ele está sempre olhando. 

A razão pela qual Deus está sempre procurando por líderes é porque nada acontece sem liderança. Tudo sobe ou desce com 

base na liderança. Isso é verdade quando você está falando sobre uma nação, cidade, igreja ou família. Tudo sobe ou desce 

na liderança e ela é realmente construída de dentro para fora. 

No livro de Neemias, os homens voltaram de Jerusalém e deram o relatório: "Oh, Neemias, é terrível. De volta a Jerusalém, 

o muro caiu e o povo está vivendo na miséria." Neemias chorou, pranteou, jejuou e orou. (Neemias 1:4) 

Quando você deve orar? 

Neemias era um homem de oração. Estou fascinado que nos 13 capítulos de Neemias o encontremos orando nove vezes 

diferentes. Então, quando você deve orar? Você ora antes de fazer qualquer outra coisa, é quando você ora. A oração de 

Neemias durou mais de quatro meses. Em outras palavras, Neemias se ajoelhou na presença de Deus por quatro meses antes 

de dar um único passo de ação. Um líder faz mais do que orar, mas não faz mais nada até que ore. 

Os líderes fazem da oração uma prioridade; os perdedores fazem da oração o último recurso. Esse é um conselho necessário 

especialmente para aqueles de nós que são personalidades do Tipo A. Você sabe do que eu estou falando? Aquelas pessoas 

que são orientadas para objetivos, motivadas por realizações e pessoas ocupadas que querem fazer o trabalho. Neemias era 
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o epítome de uma personalidade Tipo A. Você não sobe para ser o segundo no comando de um reino por ser apenas um 

vagabundo sem conta. Esse homem era um organizador, motivador, gerente e o tipo de cara que faz tudo. Em 52 dias, ele 

reconstruiu metade do muro ao redor da cidade de Jerusalém. Fale sobre um Tipo A! Mas, ao invés de apenas sair e fazer 

alguma coisa, a primeira coisa que Neemias faz é ficar a sós com Deus. 

Um bom livrinho saiu há alguns anos. A melhor coisa sobre isso era o título, Don't Just Stand There, Pray Something. Isso 

é exatamente o que Neemias fez. Ele era o tipo de líder de Deus. Ele era um líder dos joelhos para cima. Ele era um líder 

que entendia que liderar começa com implorar. Você ora antes de fazer qualquer outra coisa. 

Por que rezamos? 

1. Ore para reconhecer sua dependência de Deus. Na verdade, a razão pela qual não oramos mais é porque achamos que não 

precisamos. Achamos que podemos lidar com isso sozinhos. Qual é a sua reação mais comum quando você tem um 

problema? Ouso dizer que para a maioria de nós, a reação comum é "o que vou fazer sobre isso?" Quando a reação 

deveria ser: "Deus, o que você quer fazer sobre isso?" 

Muitas vezes, tendemos a esquecer o que Jesus disse: "Sem mim, nada podeis fazer". (João 15:3) Isso é muito forte. 

Paulo escreveu: "Não andem ansiosos por coisa alguma, mas em tudo pela oração e súplicas, e com ação de graças 

apresentem seus pedidos a Deus." (Filipenses 4:6) Sobre o que você ora? Tudo! Apresente sua oração com petição. 

Minha fecundidade e minha utilidade para o Senhor começam quando reconheço minha absoluta dependência Dele. 

“Nele vivemos, nos movemos e existimos.” A Bíblia diz que Ele mantém o mundo unido pela própria palavra de Seu 

poder. Nós tomamos isso como certo. Você percebe que as moléculas do seu corpo se unem? Oh, você diz que são as 

leis da física e da química. De onde você acha que essas leis vieram? A razão pela qual seu corpo simplesmente não vai 

para o espaço é porque Ele está mantendo tudo unido pela própria palavra de Seu poder. Eu rezo para me lembrar disso. 

2. Ore para aliviar o fardo. Neemias caiu de joelhos porque tinha um relatório ruim sobre o que estava acontecendo em Sião. 

A Bíblia diz que ele chorou sobre as ruínas. Em vez de simplesmente lamentar e lamentar, ele orou. Ele levou seu 

problema a Deus. Em hebraico, Neemias significa "o Senhor é meu consolo". Paulo disse: "Em tudo orai, e a paz de 

Deus, que excede todo o entendimento, guardará os vossos corações e os vossos pensamentos em Cristo Jesus." 

(Filipenses 4:6) "Mas os que esperam no Senhor renovarão as suas forças. Subirão com asas como águias; correrão e 

não se cansarão; caminharão e não se fatigarão." (Isaías 40:31) É por isso que as pessoas piedosas levam seus problemas 

ao Senhor porque Sua paz segue a oração e Deus tira esse fardo de suas costas e permite que você voe novamente. Isso 

alivia o fardo. 

3. Ore para ter acesso ao poder de Deus. Esta é a razão mais importante de todas. Nada libera o poder de Deus como a 

oração da fé. Deus diz: "Clame a mim e eu responderei." (Jeremias 33:3) Oh, se ao menos tivéssemos uma melhor 

apreciação do poder que Deus tem disponível para nós. 

 

Israel estava tendo problemas com uma nação de pessoas chamada Aramians. Os Aramians estavam tentando conquistá-

los, mas a cada passo, Israel os estava impedindo e o rei de Aram disse: "Há algum espião lá fora que está contando 

tudo o que planejamos." O povo disse: "Não, rei, não há espião. Há um profeta em Israel chamado Eliseu e ele sabe 

para onde vamos". O rei de Aram disse: "Então vamos pegá-lo." Então, à noite, ele enviou este enorme exército com 

carros e cavalos. Ao amanhecer, eles cercaram a cidade onde Eliseu morava. Um servo acordou e olhou para fora e 

disse: "Oh, meu senhor, o que devemos fazer?" Eliseu disse: "Não tenha medo, aqueles que estão conosco são mais do 

que aqueles que estão contra nós." (2 Reis 6:16) Ele orou "Que seus olhos sejam abertos." (2 Reis 6: 

Minha oração é que Deus abra nossos olhos e nos deixe ver os cavalos e as carruagens de fogo. Eu acesso o poder de 

Deus através da oração. E Neemias fez a mesma coisa. 

Como você reza? 

1. "Então eu disse: ó Senhor Deus do céu, o grande e terrível Deus, que mantém a sua aliança de amor com aqueles que o 

amam e obedecem aos seus mandamentos." (Neemias 1:5) Você se lembra para quem Neemias trabalhava? Ele 

trabalhava para um cara chamado Artaxerxes, o rei persa, que era o homem mais poderoso da face da terra. O homem 

que é o chefe de Neemias é o rei do mundo. Mas a primeira coisa que Neemias faz é ir até o Rei do universo. Ele vai 

até o Rei dos Reis e reconhece quem é o verdadeiro governante. Ele começa sua oração com duas coisas que ensinamos 

nossos filhos a orar. Ele diz: "Deus é grande e Deus é bom". Veja o que ele diz: “Nosso Deus é o Deus grande e temível, 
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o Rei dos céus. Deus, você é bom. Você mantém sua aliança de amor." 

Louvar é simplesmente reconhecer a Deus por quem Ele é; a) Ele merece o nosso louvor, e b) Ele é o Rei. Quando você 

se concentra na grandeza de Deus, seus problemas diminuem. Neemias experimentou isso, e você? Ele não permitiu 

que as circunstâncias difíceis diminuíssem sua necessidade ou desejo de louvar a Deus. Ele disse: "Deus, eu sei que 

nossa situação é uma bagunça, mas Tu és maior que a bagunça. Deus, eu sei que os problemas em Jerusalém são grandes, 

mas Tu és maior que os problemas." 

Quando as coisas na minha vida estão indo bem, quando as circunstâncias estão alinhadas de uma forma cor-de-rosa, 

eu sou rápido em louvar a Deus. Deus é grande, Deus é bom! Mas quando estou desesperado, quando sinto que estou 

no fim da minha corda porque as circunstâncias ao meu redor são tão negativas quanto podem ser, é mais difícil para 

mim elogiar. Neemias diz Deus, eu te louvo - não me importa quais sejam as circunstâncias. Não faz nenhuma diferença. 

Você é maior que minhas circunstâncias e quanto mais eu elogio, menores ficam essas circunstâncias. 

2. Confesse seus pecados. "Que seus ouvidos estejam atentos e seus olhos sejam abertos para ouvir a oração que seu servo 

está fazendo diante de você, dia e noite, por seus servos, o povo de Israel. Confesso os pecados que nós, israelitas, 

inclusive eu e a casa de meu pai, cometemos contra ti. Temos agido muito perversamente para contigo. Não temos 

obedecido aos mandamentos, decretos e leis que deste a teu servo Moisés”. (Neemias 1:6-7) Neemias não nasceu quando 

Israel foi levado ao cativeiro, mas ele pôde se identificar com os pecados que causaram sua queda e cativeiro. Quando 

você começa a exaltar a Deus por Sua maravilhosa justiça e santidade, então sua própria pequenez e pecaminosidade se 

tornam mais aparentes. 

As orações de outros grandes homens da Escritura têm um traço comum, identificam-se pessoalmente com os pecados 

do povo. Um dos homens mais justos que já viveu foi Daniel, nenhuma palavra negativa escrita sobre Daniel. "Pecamos 

e erramos. Fomos perversos e rebeldes. Nos desviamos de seus mandamentos e leis." (Daniel 9:5) 

Esdras voltou como sacerdote para restaurar o culto público. Ele era um homem grande e piedoso, mas veja o que ele 

orou: "Oh meu Deus, estou muito envergonhado e desgraçado para levantar meu rosto para ti. Meu Deus, porque nossos 

pecados são mais altos do que nossas cabeças e nossa culpa atingiu os ceús." (Esdras 9:6) Temos uma mentalidade tão 

individualista na América que esse tipo de pensamento raramente passa por nossas mentes. 

Quando foi a última vez que você confessou os pecados desta nação e se identificou como parte do problema? Quando 

foi a última vez que você fez isso e disse: "Deus, me desculpe. Eu sou uma grande parte disso." Oh, não, nós gostamos 

de orar para que Deus ajude aqueles pagãos, pessoas pagãs que estão por aí fazendo todas essas coisas terríveis. Quando 

foi a última vez que você confessou os pecados de sua igreja? Quando foi a última vez que você confessou sua parte 

dos pecados por sua família? A sociedade nos ensina que você só é responsável por você. Isso não é verdade! Você é o 

guardião de seus irmãos. Estamos todos juntos nisso e nunca haverá avivamento onde não houver senso de 

responsabilidade comunitária. 

Os líderes aceitam a culpa, mas os perdedores passam a responsabilidade. Se você quer ser um líder, é melhor ser rápido 

em aceitar a culpa e compartilhar o crédito. Os perdedores, por outro lado, são sempre acusadores e desculpadores. 

Você já os viu? Eles sempre dizem que a culpa é deles e eles são a razão de ser assim. Deixe-me dizer por que não estou 

envolvido em tudo isso! Neemias foi até o prato e disse: "Deus, nunca estive em Jerusalém e não conheço nenhum dos 

moradores de lá, mas quero lhe dizer que sinto muito. Sou parte do problema. " 

3. Você reivindica as promessas de Deus. Neemias ora: "Lembre-se da instrução que você deu a seu servo Moisés, dizendo: 

'Se você for infiel, eu o espalharei entre as nações, mas se você voltar para mim e obedecer aos meus mandamentos, 

mesmo que seu povo exilado esteja no horizonte mais distante , dali os ajuntarei e os trarei para o lugar que escolhi para 

habitação do meu nome.'” (Neemias 1:8-9) Ele está reivindicando as promessas. Ele orou a Deus dizendo “Eu li seu 

livro. Li que você prometeu que se desobedecêssemos, você nos mandaria para o exílio. (Levítico 26:33) Você cumpriu 

essa promessa. Mas Deus também prometeu que, se voltarmos a você espiritualmente. Você nos reuniria e nos levaria 

ao lugar onde habita o seu nome. (Deuteronômio 30:4) Estou te chamando com ousadia agora, Deus. Mantenha sua 

promessa." 

Essa ousadia pode explodir algumas de suas mentes. Na verdade, a maioria de vocês pensaria que é muito presunçoso 

até mesmo usar a palavra "lembrar" no contexto de Deus. Agora, Deus, Tu te lembras do que prometeste. Se esse é o 

seu pensamento, você precisa ler mais a Bíblia porque, ao longo dela, você encontra pessoas lembrando a Deus sobre o 
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que Ele prometeu. Abraão fez isso, Moisés fez isso e Davi fez isso. Cada um dos profetas fez isso. Eles disseram: "Deus, 

eu chamo à tua lembrança as tuas promessas." Deus precisa ser lembrado?" Não! "Deus se esqueceu de Suas 

promessas?" Não! Então, por que reivindicamos as promessas de Deus em oração? Porque isso nos ajuda a lembrar o 

que essas promessas. quando você o lembra de uma de suas promessas, porque você está declarando a Deus que acredita 

nele. 

Você percebe que existem mais de 7.400 promessas de Deus na Bíblia? Mais de 7.400! Agora, alguns deles estão em 

um contexto em que têm um público restrito por um tempo restrito. Mas a maioria deles é universal em seu escopo e é 

por isso que eles foram registrados para nós. 

4. Faça sua petição com ousadia. "Eles são seus servos e seu povo que você resgatou com sua grande força e sua mão 

poderosa. Oh, Senhor, que seus ouvidos estejam atentos à oração deste seu servo e à oração de seus servos que se 

deleitam em reverenciar seu nome . Dê sucesso ao seu servo hoje, concedendo-lhe favor na presença deste homem. 

(Neemias 1:10) Neemias tem um coração partido. Ele está de luto por Jerusalém. Ele está disposto a ir para lá. Ele está 

disposto a reconstruir o muro, mas para ir vai precisar da permissão do rei. 

Isso vai ser mais fácil dizer do que fazer porque o rei Artaxerxes é um descrente e Neemias é seu braço direito. Este é 

o homem cuja confiança cresceu ao longo dos anos a ponto de provar a comida do rei e beber o vinho do rei. Agora 

Neemias vai dizer “Oh, rei, posso tirar uma pequena licença de três anos? Além disso, você poderia me equipar com 

homens e equipamentos para que eu possa ir 1.000 milhas daqui e reconstruir uma parede que você não conhece?” 

Quais são as chances de ele dizer sim? Neemias sabe que sua inteligência, sua articulação e sua personalidade não vão 

conseguir. Ele também sabe que Deus pode fazer isso, então ele orou "Deus me dê sucesso". (Neemias 1:11) 

Você já orou com ousadia: "Deus, dê-me sucesso no que estou pedindo que faça". Se não, pelo que você ora? Não 

devemos ter medo de orar pelo sucesso quando o que estamos tentando fazer é promover o Reino de Deus. 

Quando Arnold Palmer estava de volta ao seu auge como o maior jogador de golfe do mundo, ele estava na Arábia 

Saudita e estava fazendo uma pequena exibição de golfe. O rei da Arábia Saudita ficou tão impressionado que disse a 

ele antes de partir que precisava lhe dar um presente. Palmer disse: "Oh, não me dê um presente. Fui pago para vir aqui." 

O rei disse: "Você não entende nossa cultura. Não lhe dar um presente seria um grande insulto para mim. Então, que 

presente seria apropriado?" Palmer não sabia o que dizer, então disse: "Apenas me dê um taco de golfe." Ele disse: 

"Tudo bem". Na manhã seguinte, um emissário chegou ao hotel e entregou-lhe a escritura de um "clube de golfe" de 

300 acres. A moral dessa história é que quando você está na presença do rei, não se preocupe em pedir coisas pequenas. 

Peça grandes coisas. 

Vamos orar com ousadia. Não há nada de errado em pedir e orar a Deus pelo sucesso, se o que você está fazendo é para 

a glória de Deus. Na verdade, se não podemos pedir a Deus que abençoe o que estamos fazendo, então precisamos fazer 

outra coisa. É simples assim. Louve-O, confesse seus pecados, reivindique as promessas e peça com ousadia sucesso. 
Steve Flatt Amazing Grace Lesson #1325 3 de agosto de 1997 

 

 

Capítulo 3 

PREPARADO PARA POSSIBILIDADES 

Tendemos a gravitar para um dos dois extremos quando se trata da vontade de Deus. Corremos para a frente ou nos 

recusamos a dar um passo. Em vez disso, o que precisamos fazer é orar e nos preparar para que, quando Deus abrir a porta, 

estejamos prontos para seguir o Seu ritmo. Neemias, um homem piedoso, recebeu a notícia de que o muro de Jerusalém está 

em ruínas. Ele ora não apenas uma ou duas vezes, mas regularmente durante um período de quatro meses. Esta lição examina 

seu planejamento e preparação para fazer a obra de Deus. 

Princípio Mesmo quando a causa é Dele, Deus pode esperar para abrir uma porta. 

É difícil de entender e ainda mais difícil de explicar, mas é um fato. Muitas vezes na Bíblia, você vê pessoas que pensavam, 

com certeza, sabiam o que Deus queria que fizessem, e simplesmente seguiram em frente. Lembra de Moisés? Ele pensou 

"quando ele saiu e matou aquele egípcio, certamente todos os israelitas saberão que Deus está me usando para libertá-los e 
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resgatá-los". Não, eles não fizeram! Na verdade, no dia seguinte eles saíram e olharam para ele e disseram: "Você vai nos 

matar como matou o egípcio?" (Atos 7:25) Agora, o que Moisés não entendeu foi: sim. Deus iria usá-lo para libertar os 

israelitas, mas não naquele momento. Ele iria usá-lo 40 anos depois. Moisés correu à frente de Deus. Isso é o que muitas 

vezes fazemos. Temos uma ideia, nos sentimos confiantes de que deve ser a vontade de Deus, afinal sou cristão e pensei 

nisso. Então certamente é a vontade de Deus. Seguimos em frente assumindo que Deus abrirá um caminho. 

Mas não Neemias. Ele orou até que Deus abriu a porta. "No mês de nisã, no vigésimo ano do rei Artaxerxes, quando 

trouxeram vinho para ele, peguei o vinho e dei ao rei. Nunca havia ficado triste em sua presença antes. Então o rei me 

perguntou: 'Por que seu rosto parece tão triste quando você não está doente? Isso pode ser apenas tristeza de coração.' Eu 

estava com muito medo." (Neemias 2:1-2) Ele está jejuando e orando há quatro meses. Aparentemente, ninguém sabia disso. 

Isso me lembra o que Jesus disse no Sermão da Montanha. Ele disse: "Quando você jejuar e quando você orar, não desfigure 

seu rosto, não saia pelas esquinas e lamente e chore. Entre em seu quarto e faça o trabalho lá." Neemias não exibiu sua 

piedade. Mas um dia, depois de quatro meses inteiros de oração e carregando o fardo de Jerusalém, ele não pôde deixar de 

mostrar seu coração em seu rosto. O rei olhou para ele e disse: "Neemias, eu te conheço. Por que você está tão triste hoje?" 

Neemias estava com medo. Por que ele estava com medo? Era um crime capital ficar triste diante do rei da Pérsia. Se você 

franzisse a testa na presença do rei, poderia ter sua cabeça decepada. Neemias teve medo primeiro porque seu semblante 

estava colocando sua vida em risco. Ele estava dizendo pelo olhar em seu rosto: "Rei, 

Os judeus estavam em cativeiro porque os babilônios os levaram? Mas o Império Babilônico foi ultrapassado pelo Império 

Persa. Os persas não estavam tão interessados em manter cativos no exílio. Assim, sob o domínio dos reis persas, Ciro, 

Dario Xerxes e Artaxerxes, grandes grupos de judeus e outros cativos foram autorizados a voltar para casa. É assim que os 

outros grupos já haviam voltado. Um novo grupo étnico estava presente, os samaritanos, uma raça composta de gentios que 

se casaram com os judeus remanescentes. Os samaritanos agora ocupavam a terra e se opunham a todos os esforços dos 

judeus para reconstruir sua Jerusalém. 

Muito tempo antes de Neemias, Esdras, o sacerdote que liderou a segunda leva de judeus de volta do exílio. Ele registra 

uma carta daqueles que se opõem aos esforços para reconstruir a cidade ao rei Artaxerxes. "Ao rei Artaxerxes, de seus 

servos, os homens do Trans-Eufrates: O rei deve saber que os judeus que vieram de você até nós foram a Jerusalém e estão 

reconstruindo aquela cidade rebelde e perversa. Eles estão restaurando os muros e consertando os Fundação." (Esdras 4:11-

12) Esses homens estão escrevendo para Artaxerxes dizendo que os judeus estão tentando reconstruir aquela cidade iníqua 

e rebelde. 

Artaxerxes responde: "A carta que você nos enviou foi lida e traduzida em minha presença. Emiti uma ordem e uma busca 

foi feita e descobriu-se que esta cidade tem uma longa história de revolta contra reis e tem sido uma rebelião e sedição . 

Jerusalém teve reis poderosos governando todo o Trans-Eufrates, e impostos, tributos e impostos foram pagos a eles. (v. 

18) … "Agora dê ordem a esses homens para que parem de trabalhar para que esta cidade não seja reconstruída até que eu 

assim ordene.” (v. 21) Esta é uma das principais razões pelas quais Jerusalém ainda estava em estado de abandono na época 

de Neemias”. Artaxerxes havia ordenado. Você já ouviu a expressão "é tão certo quanto a lei dos hidromel e persas" ou "é 

tão fixo quanto a lei dos hidromel e persas"? Se você tem você sabe o que significa. Isso significava que a lei dos hidromel 

e persas nunca mudava. Uma vez que eles definiram, foi definido! 

 

Quando o rei Artaxerxes perguntou "Neemias, o que há de errado?" Ele está com medo porque estava prestes a pedir ao rei 

que reconsiderasse sua própria lei imutável. Isso é praticamente motivo para ansiedade. É um erro presumir que os grandes 

líderes não têm medo. Todo grande líder tem medo! Todo ser humano tem medo! Mas grandes líderes são capazes, quando 

conhecem o rumo e veem a porta se abrindo, de seguir em frente apesar de seus medos. 

Então olhe comigo para os versículos 3 e 4 (agora de volta em Neemias 2, nosso texto). Lemos então: "Mas eu disse ao rei: 

Que o rei viva para sempre; por que meu rosto não deveria parecer triste quando a cidade onde meus pais estão enterrados 

está em ruínas e seus portões foram destruídos pelo fogo. eu: O que você quer? Então eu orei ao Deus do Céu." Você já 

ficou na presença de uma oração sendo respondida? Quero dizer, nesse momento você olha e pensa: "Tenho orado por isso!" 

(Neemias 2:2-3) 

Neemias tem orado para que Deus faça algo para salvar Jerusalém. Agora o rei pergunta: "Tudo bem, Neemias, o que você 

quer?" Neemias deixa escapar o motivo de seu semblante caído e oferece o que chamo de "oração de bala". Ele apenas deixa 
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escapar e atira direto para o céu. Então ele disse: "Então, eu orei ao Deus do céu e respondi ao rei, se for do agrado do rei e 

se o teu servo achou graça aos seus olhos, que ele me envie para a cidade de Judá, onde meus pais estão enterrado para que 

eu possa reconstruí-lo." (Neemias 2:4) 

A propósito, você pode fazer duas coisas ao mesmo tempo. Você pode andar e mascar chiclete, e pode orar e falar ao mesmo 

tempo. Houve momentos em que estive em uma reunião crucial, não é mesmo, quando enviei uma daquelas orações de bala 

e disse: "Deus, coloque as palavras certas em minha boca AGORA! Eu atiro uma daquelas orações de bala bem ali naquele 

banco todos os domingos antes de eu subir aqui. Estive na cena de uma tragédia onde alguém estava absolutamente furioso, 

e eles olham em volta para você para dar-lhes alguma palavra de sabedoria, e você não tem uma pista do que dizer. Enviei 

uma daquelas orações de bala e disse: "Deus, não tenho ideia. Só não faça isso parecer um tolo. Coloque algo ali que faça 

algum sentido e seja de alguma ajuda." 

O problema é que a maioria das pessoas não passa quatro meses em oração como Neemias. Eles esperam apenas uma oração 

de bala para fazer o trabalho. As orações de bala só são eficazes quando têm aquele alicerce de oração por trás deles, como 

Neemias. Mas Neemias disse: "Ó Deus, você abriu esta porta. Ele está me perguntando o que eu quero. Apenas me faça 

dizer a coisa certa." Veja, Neemias teve que esperar em Deus para abrir uma porta, mas agora aberta, Deus teria que esperar 

em Neemias? 

Princípio Quando Deus abrir uma porta, esteja pronto para atravessá-la. 

Quando Deus abrir uma porta, esteja pronto para atravessá-la! Artaxerxes perguntou a Neemias: "O que você quer?" 

Neemias não disse: "Hum, bem, Artaxerxes, deixe-me voltar com você sobre isso, tudo bem." Isso não teria funcionado! 

Quando a porta se abriu, Neemias tinha sua lista de compras pronta. Ele teve quatro meses para preparar seu discurso, e vou 

te dizer uma coisa, ele sabia muito bem. 

 

1. Ele pediu permissão.  

Ele disse deixe-me voltar para que eu possa reconstruí-lo. Então o rei com a rainha sentada ao lado dele me perguntou: 

"Quanto tempo levará sua jornada e quando você voltará?" Agradou ao rei enviar-me, por isso estabeleci um prazo. Eu 

quero dizer uma coisa a vocês, pessoal. Alguns queixos caíram no tribunal naquele dia. Havia pessoas ao redor daquele rei 

que nunca tinham visto um rei persa mudar de ideia antes. Certamente não sobre uma lei! Ele mudou de ideia por causa da 

mão de Deus e por causa da presença de um homem que se dispôs a ser usado pela mão de Deus. É por isso! Artaxerxes 

perguntou: "Do que você precisa e quando volta?" 

2. Ele pediu proteção.  

Depois de pedir permissão, ele diz que agora precisa de proteção: "Eu também disse a ele, se for do agrado do rei, posso 

enviar cartas aos governadores do Trans-Eufrates." (v. 7) Trans-Eufrates toca um sino com você? Eles são os mesmos 

homens que disseram: "Impeça esses judeus de construir esta cidade!" Neemias perguntou: "Posso ter uma carta para que 

eles me forneçam um salvo-conduto até que eu chegue a Judá?" Neemias recebeu permissão para ir; agora ele está pedindo 

proteção. É uma viagem de mil milhas. Ele tem que passar por muitas províncias. As pessoas não viajavam livremente 

naqueles dias. Você teve que passar por precauções adequadas. Este pedido nos diz que Neemias pensou nisso, orou por 

esta oportunidade e está confiante de que Deus permitiria que ele fosse. Os gerentes se concentram em resolver os problemas 

de hoje e os líderes se concentram em resolver os problemas de amanhã. Agora você precisa de ambos. 

3. Ele pediu é para provisão. 

Veja o versículo 8. Ele disse: "E gostaria de enviar uma carta a Asafe, guarda da floresta do rei, para que ele me desse 

madeira para fazer vigas para os portões da cidadela junto ao templo, para o muro da cidade e para o residência que vou 

ocupar, e porque a graciosa mão do meu Deus estava sobre mim, o rei atendeu ao meu pedido." (Neemias 2:8) 

Neemias disse: "Rei, você emitiu um decreto que a cidade de Jerusalém não poderia ser reconstruída. Quero que mude essa 

lei, quero reconstruir esse muro e quero que você pague por isso. Enquanto você está nisso , coloque materiais suficientes 

para construir uma casa para mim e consertar o templo também." Você não ama isso? Ele disse: "Quero que você me dê 

madeira da floresta, quero que você me dê soldados do exército, quero que você me dê dinheiro para pagar por isso." 

Neemias estava pronto para entrar por uma porta que Deus havia aberto. Neemias estava orando por quatro meses, mas 
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enquanto orava, ele estava se preparando. Ele tinha certeza de que Deus iria atender seu pedido, que tinha seu plano de 

ataque pronto. 

Deus foi quem abriu a porta. Neemias disse isso reconhecendo "Somente pela mão de um Deus gracioso isso poderia ter 

acontecido." Mas o avivamento ainda esperava que Neemias entrasse por aquela porta. Assim como o avivamento espera 

que você e eu passemos. 

Lições essenciais sobre fé e preparação. 

A fé é instigada pela oração. A oração é nossa única resposta afetiva a uma porta fechada, especialmente quando essa porta 

está na forma de outra pessoa. Essas, aliás, costumam ser as portas fechadas mais difíceis de lidar. Eu proponho a você que 

realmente os maiores problemas em sua vida, agora, ontem ou amanhã, são problemas que lidam com uma tensão de 

relacionamento. Você não pode fisicamente, intelectualmente ou emocionalmente mudar outra pessoa. Mas nosso Deus 

pode porque Ele é mestre em mudar corações. 

Neemias não fez o que às vezes pensamos que faríamos. Ele não tentou manipular o rei para apresentar alguma história 

falsa, enganá-lo, enganá-lo ou brincar com ele. Ele primeiro falou com Deus sobre ele. Por quatro meses, ele orou: Deus, 

você precisa fazer algo com este rei. "O coração do rei está nas mãos do Senhor. Ele o dirige como um curso de água para 

onde quer." (Provérbios 21:1) 

Isso é verdade não apenas para reis; é verdade para chefes, cônjuges, pais, filhos e colegas de trabalho. Deus pode mudar 

os corações. Às vezes, Ele muda as circunstâncias para mudar os corações. Eu realmente não sei como Ele faz isso, mas Ele 

pode por meio de oração, paciência e planejamento. 

1. Oração 

 

A maior necessidade da igreja hoje é a recuperação da crença no poder da oração. Muitos de nós desistimos da igreja e de 

nossas vidas pessoais. Achamos que algumas portas estão permanentemente fechadas e desistimos. Não colocamos essas 

portas diante de Deus. Deus, você tem o poder de abri-los. 

Às vezes penso que somos como elefantes em um circo. Você já foi ao circo e viu os elefantes amarrados àquelas pequenas 

estacas? Nunca vi um elefante rasgar aquela estaca e sair correndo e derrubar a barraca, viu? Você sabe por quê? Porque 

quando eram pequenos eles os amarravam naquelas estacas. Quando eram bebês, eles tentavam se desvencilhar, mas não 

conseguiam se mexer. Depois de tentarem por alguns dias ou algumas semanas, presumiram que pelo resto de suas vidas 

jamais conseguiriam arrancar aquela estaca. Esses gigantes de várias toneladas nem tentam. Eu me pergunto quantas vezes 

como cristãos nos esquecemos do imenso poder do Céu à nossa disposição, mas simplesmente desistimos de pedir. A fé é 

instigada pela oração. Que portas precisam ser abertas aqui? Quais portas precisam ser abertas em sua vida? Você começa 

curvando a cabeça e o coração. 

2. Paciência 

As pessoas são muito impacientes. Alguns podem orar sobre problemas e desafios. Mas vemos uma porta fechada e oramos 

por ela um ou dois dias. Em seguida, colocamos nosso plano em ação. Não há um único modelo de fé na Bíblia que não 

tenha esperado muito tempo. Que tal Moisés em Midiã por 40 anos? Que tal Elijah no riacho Cherith, onde durante a maior 

parte de três anos, ele foi alimentado por pássaros. Que tal Davi em uma caverna enquanto fugia de Saul por uma década? 

Que tal João Batista no deserto? 

Por quatro meses, Neemias teve a mesma anotação em seu diário. Ele poderia ter escrito "orou novamente hoje - nada 

aconteceu". Eu vim para começar a aprender que Deus usa esperar que abandonemos nossas soluções obstinadas. Neemias 

aprendeu o que Deus quer nos ensinar, que Ele manterá a porta fechada até que não haja dúvida de quem a abriu para que 

ele receba a glória. A fé é aprimorada pela paciência. 

3. Planejamento 

 

É um planejamento inclusivo. Algumas pessoas assumem que a fé requer uma mentalidade de não pensar em nada e não 

fazer nada que apenas se senta e diz: "Tudo bem, Deus, eu sei que não é espiritual ter metas. Você faz isso!" Bem, 
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francamente não vejo fé como sinônimo de desorganização. Ao contrário, a fé de Neemias foi fortalecida por seu 

planejamento e pela preparação que ele fez quando não havia razão para fazer qualquer preparação. Quando Deus abrisse a 

porta, ele estaria pronto para atravessá-la. 

 

Isso não significa que Deus honra a sabedoria do homem. Significa que Deus é honrado por uma ânsia ponderada de cumprir 

Sua sabedoria. Eu acho que isso é crítico. Nos círculos de gestão, o ditado é "falhar em planejar é planejar falhar". Mas isso 

também é muito bíblico, desde que Deus seja o arquiteto final do plano. "Fé é rezar pedindo chuva e depois carregar um 

guarda-chuva." Isso é exatamente certo. É planejar e se preparar para as possibilidades de Deus. 

 

As razões pelas quais não oramos para que Deus abra portas em nossas vidas, em nossas igrejas ou em nossa nação 

são: 

1. Temos medo de que Ele não os abra. Portanto, não rezamos. 

2. Temos medo que Ele o faça. 

Como um corpo de pessoas, precisamos nos preparar para as possibilidades de Deus. Ele tem oportunidades maravilhosas 

para você, mas você deve estar preparado para aproveitá-las quando vierem. Lição nº 1326 10 de agosto de 1997 

 

Capítulo 4 

DA IDEIA À AÇÃO 

Você pode nunca ter ouvido a história de Hans Bablinger, um sujeito que queria voar. O problema é que ele viveu na 

Alemanha do século 16 e ninguém estava voando. Mas Hans era um sujeito bastante criativo. Ele foi um dos primeiros que 

conhecemos na história a moldar membros artificiais e ele estava fazendo isso quando a amputação era a primeira receita, 

e não o último recurso. 

Um dia, Hans formou duas asas e subiu ao topo dos Alpes da Baviera. Ele decidiu que tentaria descer até a planície abaixo. 

Ele fez uma boa escolha porque nos Alpes havia algumas correntes ascendentes fortes e funcionou. A notícia se espalhou 

por toda a Baviera de que Hans Bablinger havia voado e o rei veio vê-lo. Quando o rei e sua comitiva chegaram, eles 

tentaram arranjar um lugar mais conveniente para deixar Hans mostrar sua fuga, então eles subiram até o penhasco sobre o 

rio. Essa foi uma má escolha porque, em vez de correntes ascendentes, havia correntes descendentes sobre o rio. Ao 

mergulhar, ele caiu como uma pedra - direto no rio. O rei ficou desapontado, o bispo mortificado. No dia seguinte, na igreja, 

o bispo levantou-se e declarou que nunca foi intenção de Deus que o homem voasse. Então, Hans jogou fora suas asas. Ele 

morreu alguns meses depois. Mas não muito tempo depois, a igreja morreu. A ironia disso é que hoje é a visão de um museu. 

Noventa por cento das pessoas que vão ver aquele museu chegam de avião. 

 

O livro de Neemias é a história de como Deus trouxe avivamento ao Seu povo através do coração de um homem piedoso e 

atencioso. Ele teve uma visão e pôde ver além do que era para o que seria. A visão é uma parte essencial e vital da vida 

espiritual do povo de Deus. Os Provérbios dizem que sem visão o povo perece. Mas, infelizmente, algumas pessoas não 

apenas não têm visão, como também procuram matar qualquer visão que exista. (Provérbios 29:18) 

Neemias não teve apenas um sonho. Ele foi capaz de fazer com que seu povo abraçasse seu sonho. Acredito que Deus é 

honrado quando Seu povo sonha com coisas para agradá-Lo. Neemias recebeu permissão, provisão e proteção para ir a 

Jerusalém e reconstruir o muro. Ele chega a Jerusalém. É a primeira vez que ele está naquela grande cidade. Ele havia orado 

por quatro meses. Ele vinha sonhando com isso há anos. Qual é a primeira coisa que ele vai fazer? Ele vai bater no chão 

correndo? Ele vai convocar uma grande reunião? Ele pegará um martelo e uma serra e começará a construir desde o início? 

"Fui a Jerusalém e depois de ficar lá três dias, parti durante a noite com alguns homens. Não havia contado a ninguém o que 

Deus havia colocado em meu coração para fazer por Jerusalém." (Neemias 2: 11-12) Em três dias, ele não faz nada. Agora, 

o que ele está fazendo durante esses três dias? Você acha que ele está apenas descansando? Ele estava passando um tempo 

"sozinho" com Deus? 

Princípio 1. Uma pessoa não pode sustentar em público o que não é em privado. 

Quando Neemias chegou a Jerusalém, Deus ainda estava trabalhando em seu coração. Deus estava colocando em sua mente 
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exatamente o que ele precisava fazer agora que estava ali. Algumas personalidades do Tipo A leriam o versículo 11 e diriam 

“Neemias não fez nada nos primeiros dias”. Em vez disso, este foi o trabalho mais importante de todos. Ele estava se 

certificando de que estava fazendo o que Deus queria que ele fizesse. Ele não colocou um único tijolo, mas esses primeiros 

dias são tão valiosos quanto qualquer outro porque foram gastos buscando uma confirmação clara de Deus. 

"Não contei a ninguém o que Deus colocou em meu coração para eu fazer por Jerusalém." Veja, quando Neemias chegou 

lá e continuou seu tempo de oração, Deus estava dando a ele sabedoria para fazer exatamente o que precisava ser feito. 

Acho que ele estava obedecendo ao que lemos em Tiago 1:5; "Se algum de vocês carece de sabedoria, apenas peça. Eu darei 

a você." 

Lembre-se de que Neemias não estava apenas em Jerusalém para construir um muro, mas para construir um povo. Ele era 

um líder espiritual, mas você não pode ser um líder espiritual sem primeiro ser um homem ou mulher espiritual. Esta geração 

precisa aprender que ocupação nem sempre é piedade. Que é na solidão que uma pessoa recebe o direito de liderar em 

público porque uma pessoa não pode sustentar em público o que não é em privado. 

 

Princípio 2. Prepare-se bem. 
"Saí para examinar a parede." A palavra "examinar" era um termo médico hebraico usado para descrever a sondagem da 

ferida. Ele queria ver o quão ruim era. Ele queria ter uma imagem clara em sua mente. Ele tinha ouvido falar que era ruim. 

Era tão ruim que ele não conseguia montar sua montaria ao redor da parede. Acho que é nesse ponto que o tamanho do 

projeto realmente afunda. Todo o muro está destruído, os portões foram queimados. Vendo o escopo do trabalho a ser feito, 

Neemias sabe que não pode ser feito sozinho. 

"Não havia montarias comigo, exceto aquela em que eu estava montado. À noite, atravessei o portão do vale em direção ao 

Poço do Chacal e ao Portão do Estrume, examinando os muros de Jerusalém que haviam sido derrubados e seus portões que 

haviam sido destruídos. pelo fogo. Então me movi em direção ao Portão da Fonte e ao Poço do Rei, mas não havia espaço 

suficiente para minha montaria passar. Então, subi o vale à noite examinando a parede. Finalmente, voltei e re- entrou pelo 

Portão do Vale. Os oficiais não sabiam para onde eu tinha ido ou o que estava fazendo, porque ainda não havia dito nada 

aos judeus, nem aos sacerdotes, nem aos nobres, nem aos oficiais, nem a quaisquer outros que estivessem fazendo o 

trabalho”. (Neemias 2:13-16) 

 

Reconfirmado por seu tempo com Deus, Neemias examina a situação. Tenha em mente que tudo o que Neemias aprendeu 

sobre o muro até agora, ele aprendeu por ouvir dizer. Então, depois de três dias ele sai no meio da noite com um pequeno 

grupo de homens. Ele só quer explorar a parede sem chamar atenção indevida para si mesmo ou para seu sonho. 

Lembre-se de que Neemias está vindo da Pérsia, onde ele era o segundo homem no comando. Ele está chegando com uma 

comitiva do rei Artaxerxes. Todo mundo sabe que ele está vindo. A oposição estava começando a aumentar quando eles 

ouviram que Neemias estava a caminho, (No final desta lição veremos que essa oposição se cristaliza e vem à tona.) Então, 

Neemias está elaborando um plano o mais silenciosamente possível para minimizar a oposição porque este sábio não queria 

que seu plano parasse no portão de largada. Grandes líderes protegem seus planos da morte prematura. É mais fácil matar 

uma boa ideia do que promovê-la. 

Princípio 3. As melhores ideias não são suas ou minhas. Eles são nossos 

• Envolva-se com o seu povo. 

Depois de ter um sonho, é fundamental ter seguidores. O muro nunca poderia ser construído a menos que o povo 

abraçasse seu sonho. Neemias fala com eles. "Então eu disse a eles, você vê o problema em que estamos?" Estas são as 

primeiras palavras para as pessoas que seriam seus seguidores: "Jerusalém está em ruínas e seus portões foram queimados 

com fogo. Venha, vamos reconstruir o muro de Jerusalém e não seremos mais desgraçados". (Neemias 2:17) Ele não 

entrou lá e disse: "Seu bando de perdedores. Por que este muro não foi reconstruído? Vocês estão aqui há mais de 90 

anos. Vocês tiveram todas as oportunidades do mundo . Fui enviado por Deus para fazer isso e vou ficar no seu caso até 

que seja reconstruído. Não foi isso que ele disse. Em vez disso, ele se identificou com seu povo e com a necessidade. Ele 

disse: “Nós, Nós, e nós." Essas são as coisas mais importantes que Neemias disse. “Estamos em desgraça, vamos 

reconstruir o muro, e não estaremos mais em desgraça.” 

• Motive as pessoas para atacar o problema. 

Neemias não apenas se identifica com ela. Ele motiva as pessoas. Ele disse: "Você vê o problema em que estamos? 

Jerusalém está em ruínas e seus portões foram queimados com fogo. Venha, vamos reconstruir o muro de Jerusalém e 

não seremos mais desgraçados." (Neemias 2:17) Neemias faz um trabalho magistral aqui. A parede está em ruínas há 
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décadas e décadas. As pessoas passaram por ela todos os dias de suas vidas e depois de um tempo se acostumaram. Não 

é tão ruim. Não é tão feio. Já não era grande coisa. Na verdade, as pessoas nem mesmo viram a parede em ruínas. Neemias 

os faz vê-lo novamente. Ele faz isso usando palavras e frases para enfatizar as necessidades. Ele disse que este lugar está 

em ruínas, os portões queimados pelo fogo, estamos em desgraça. 

A mudança nunca ocorre até que as pessoas estejam descontentes com o estado atual das coisas. Isso é verdade em seu 

negócio, escola, igreja, família e vida. Enquanto a pessoa se contentar em aceitar o que quer que seja, as coisas nunca 

mudarão ou melhorarão. Neemias disse: “Eu quero que você veja como isso é ruim”. Por pior que fosse a situação em 

Jerusalém, os judeus ficaram apaticamente satisfeitos com ela. Neemias tira suas vendas e diz: "Ei, dê uma boa olhada em 

onde estamos e onde precisamos estar." 

Observe a motivação que ele usa. O mundo inteiro estava rindo: "Aqueles pobres judeus, eles dizem que adoram o 

verdadeiro Deus, eles não podem nem mesmo reconstruir o muro ao redor de sua cidade. Eles dizem que seu Deus é todo-

poderoso, Ele não pode nem mesmo proteger seu lugar santo. " Quando Neemias disse que estamos em desgraça, é um 

comentário não apenas para o povo, mas para o Deus deles. Seu apelo final em seu pequeno discurso foi apelar para a glória 

de Deus. 

A maior motivação da vida não é externa, não é interna. É eterno. 

A forma mais baixa e temporária de motivação é a motivação externa, a mais baixa: Se você fizer isso, eu lhe darei isso. 

Usamos isso em nossos filhos, não é? Eles são tão imaturos - se você for bonzinho, eu te darei isso. Neemias não usou 

nenhuma motivação externa. 

A motivação interna é um pouco mais nobre. Neemias usa aquele "Estamos em desgraça. Isso não machuca seu coração?" 

Mas o que ele realmente está pedindo a eles é que se lembrem de sua motivação eterna. Ele diz: "O muro de Jerusalém está 

em desgraça". Não éramos mais nós, mas Jerusalém, "a morada de Deus". Ele disse: "Vamos reconstruir o muro para a 

glória de Deus, para que o nome de Deus não seja desonrado". 

A maior motivação para você se envolver é trabalhar para Deus, lembre-se de tudo o que você faz, você o faz para o Senhor. 

Qualquer coisa que você diga ou faça, você faz para a glória de Deus e como para o Senhor. Se você puder manter isso 

primordial em sua mente, você fará mais do que jamais pensou que poderia ter feito de outra forma. A maior motivação não 

é interna nem externa, é eterna. 

• Obter e dar uma história pessoal ou testemunho 

Veja o versículo 18: "Também lhes falei da mão misericordiosa de meu Deus sobre mim e das coisas que o rei me 

dissera." (Neemias 2:18) "Eu ouvi o relatório sobre como as coisas estavam ruins. Orei sobre isso por quatro meses. 

Quanto mais eu orava, mais Deus colocava em meu coração fazer parte da resposta. Ele me chamou para isso projeto. 

Ele abriu a porta com o Rei, até me fornecendo provisões e proteção." 

Princípio 4: Pessoas seguem pessoas, não programas. 

Por si só, os programas são frios e estéreis, mas coloque pessoas com eles e de repente você tem propósito e paixão. Quando 

Martin Luther King fez seu tremendo discurso que mudou o curso da América, ele não se levantou e disse: "Eu tenho um 

programa" ou "Tenho uma organização" ou "Tenho uma agenda". Se tivesse, nunca teríamos ouvido falar dele. Em vez 

disso, ele disse: "Eu tenho um sonho", sua própria história pessoal, "que meus filhos andem de mãos dadas com crianças 

brancas nas colinas de barro vermelho da Geórgia". Quando as pessoas ouviram essa história, elas ouviram e seguiram. 

 

Se você precisa de voluntários para um ministério em sua igreja, a maneira mais segura de conseguir nenhum candidato é 

se levantar e simplesmente anunciar "precisamos de voluntários para ajudar neste ministério". Parece tão frio e tão clínico, 

mas você coloca uma pessoa cujo coração está nesse ministério na frente das pessoas, e deixa essa pessoa dizer por que está 

envolvida e o que ganha com isso, e as pessoas farão fila para ajudar. Porque pessoas seguem pessoas, não programas. 

Neemias se levantou e disse: "Deixe-me contar minha história". O povo estava pronto para seguir. Na verdade, o versículo 

18 fecha, eles responderam: "Vamos começar a reconstruir, então eles começaram este bom trabalho." 

"Mas quando Sambalate, o horonita, Tobias, o oficial amonita, e Gesham, o árabe, souberam disso, eles zombaram e 

zombaram de nós. O que vocês estão fazendo, eles perguntaram? Vocês estão se rebelando contra o rei?" Por que Sambalate, 

Tobias e Gesã se opuseram a Neemias? Qual era o problema de eles terem reconstruído o muro? Sambalate e Tobias são 
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senhores da guerra. Eles têm suas próprias pequenas cidades e estados que governam. Eles têm seu próprio pequeno império 

econômico. Se Jerusalém se tornar uma grande força, particularmente uma grande força econômica, isso prejudicará seus 

negócios. Em outra lição, discutiremos as diferentes ocasiões em que a oposição levanta sua cabeça feia 

Se Satanás não tentar atrapalhar seus sonhos, seus sonhos são muito pequenos. Se ele não tentar impedi-lo, você não está 

sonhando o suficiente. Parte da descrição não escrita do trabalho de qualquer líder piedoso é a inevitabilidade de lidar 

com críticas. 

a) Neemias considerou o histórico de seus detratores. "Eu respondi a eles dizendo que o Deus do Céu nos dará sucesso. 

Nós, seus servos, começaremos a reconstruir, mas quanto a você, você não tem parte em Jerusalém ou qualquer 

reivindicação ou direito histórico a ela." (Neemias 2:20) Ele fez a pergunta: Esses homens tinham um histórico de 

ajudar o povo de Deus? Essas pessoas tinham um histórico de querer apoiar as coisas que Deus apóia? Quando ele 

considerou a fonte, ficou mais decidido do que nunca a não permitir que ninguém interrompesse o trabalho, exceto o 

próprio Deus. Uma resposta às críticas ao trabalho que você está fazendo para Deus é “Você nos mostra seu histórico. 

Não temos todas as respostas. Estamos fazendo o melhor que podemos. Você é alguém que está fazendo o que Deus 

quer que seja feito? Em caso afirmativo, mostre-nos como fazê-lo. Não conte para a gente!” 

b) Ele considerou o histórico de seu Deus. Ele sabia que Deus queria que ele tivesse sucesso. Ele tinha ouvido histórias 

sobre grandes homens de Deus sendo ridicularizados, sobre 1) Noé ter passado mais de cem anos construindo uma arca 

e durante todo o caminho as pessoas se destacavam e apenas riam; 2) Moisés entrando na corte do Faraó e dizendo 

“deixe meu povo ir” e as risadas que devem ter enchido aquela corte no primeiro dia; Sansão, cujos olhos foram 

arrancados sendo ridicularizado em um espetáculo secundário enquanto escravizado e acorrentado, dizendo "Coloque-

me onde minhas mãos possam tocar os pilares;" e Golias zombando do garotinho que havia saído com as pedras. Então, 

quando esses companheiros ridicularizaram Neemias, ele disse: "Nosso Deus nos dará sucesso. Ele tem um histórico de 

fazer o que o mundo diz que não pode ser feito. 

O maior problema da igreja de Cristo hoje não são seus problemas, mas o que ela pensa sobre seus problemas. Muitas igrejas 

pensam que os problemas são maiores do que o seu Deus. Esse nunca é o caso. 

Princípio 5: A oportunidade é sempre acompanhada de oposição 

"Mas ficarei em Éfeso até o Pentecostes. Porque uma grande porta para um trabalho eficaz se abriu para mim, e há muitos 

que se opõem a mim." Agora olhe para isso. Isso não soa como uma contradição? Ele diz: “Eu tenho que ficar aqui, ora, 

porque há uma grande porta aberta”. (1 Coríntios 16:8-9) Como você sabe? "Existem todos os tipos de pessoas que estão se 

opondo a mim." A maioria de nós diz: "As pessoas estão se opondo a mim. Feche a porta. Vamos embora. Vamos sair 

daqui." Paulo diz que ainda não pode sair porque Deus abriu uma porta. Muitas vezes é assim que funciona. Sempre que 

alguém realmente se preocupa com as pessoas, aqueles que não estão muito preocupados ficam chateados. Sempre que 

alguém quiser fazer alguma coisa, quem não está fazendo nada vai querer atirar pedras. É por isso que não devemos ser 

rápidos em interpretar os problemas e a oposição como uma indicação de que estamos fora da vontade de Deus. Isso não 

tem nada a ver com você estar dentro ou fora da vontade de Deus. 

O exemplo máximo dessas etapas de colocar ideias em ação é encontrado no próprio Jesus Cristo. Não houve obra maior, 

movimento maior e projeto maior do que aquele que chamamos de cristianismo. Tudo começou quando o homem foi criado. 

Deus disse: "Eu já tenho em mente como a humanidade será redimida." (Gênesis 3) Então Deus olhou para o escopo da 

imagem. Ele se envolveu com Seu povo enviando Seu próprio Filho para assumir a carne. Ele nos motivou a ver o problema 

do pecado em nossas vidas. Ele está nos obrigando a cada dia a nos voltarmos para Cristo como a resposta. Ele colocou ali 

pessoas com fortes testemunhos pessoais como Paulo — na verdade, qualquer cristão cuja vida tenha mudado. Então a obra 

do cristianismo tem sofrido mais oposição do que qualquer outra força ou qualquer outro movimento na história do mundo. 

Você já tomou a decisão de entregar sua vida a Cristo? Se você não tiver, você precisa fazê-lo hoje. AG Lesson #1327 17 

de agosto de 1997 por Steve Flatt 

 

capítulo 5 

LIDAR COM O DESANIMAMENTO 

Quando uma boa obra para Deus está em andamento, você pode ter certeza de que Satanás fará absolutamente tudo o que 

puder para derrotá-la. Agora, que melhor maneira de derrotar do que simplesmente fazer com que o povo de Deus desista. 
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Neemias tem orado sobre isso. Ele preparou o povo. Ele organizou o povo e grandes coisas estão acontecendo. "Então, 

reconstruímos o muro até que ele chegasse à metade de sua altura: pois o povo trabalhava de todo o coração (tinha vontade 

de trabalhar – NKJV)." (Neemias 4:6) 

Isso não é incrível? Cinquenta e dois dias depois do projeto, está na metade do caminho. Progresso incrível! Pode ter certeza 

que o velho demônio não os deixará em paz. Ele vai tentar fazer com que eles joguem a toalha, ou no caso deles, joguem a 

espátula. Como Neemias reagiu para tirar o povo daquele desânimo? 

Catalisador de desânimo- essas coisas o diabo usa para trazê-lo. 

1. Ridículo. "Quando Sambalate soube que estávamos reconstruindo o muro, ficou irado e muito furioso. Ele ridicularizou 

os judeus e na presença de seus companheiros e do exército de Samaria, disse: 'O que esses fracos judeus estão fazendo? 

Eles restaurarão "Eles vão oferecer sacrifícios? Eles vão terminar em um dia? Eles podem trazer as pedras de volta à 

vida desses montes de escombros, queimados como estão?" Tobias, o amonita, que estava ao seu lado, disse: 'O que 

eles estão construindo, mesmo que uma raposa suba nele, derrubaria seu muro de pedras.' (Neemias 4:1-3) Você notou 

que eles estavam ridicularizando a) as próprias pessoas – “aqueles judeus fracos”, aquelas pessoas que vieram da 

escravidão; b) sua religião – “oferecerão sacrifícios”? Você pode se perguntar o que isso tem a ver com sacrifícios. Ele 

está dizendo: "Ah, eles estão sacrificando pessoas - eles são tão religiosos. Talvez eles pensem que podem queimar 

algum bezerro ou cordeiro e o muro será reconstruído"; e c) seu trabalho – “se uma raposa subisse em cima do que eles 

estavam construindo, ela desmoronaria por baixo”. 

O que o ridículo faz? Isso nos faz duvidar de quem eles são e o que podem fazer. O ridículo é sempre o substituto da 

razão. Se as pessoas não conseguirem tirar você de uma posição, elas simplesmente voltarão para algo mais primitivo. 

Eles só vão tirar sarro de você. Eles vão ridicularizar você. As pessoas que ridicularizam estão sempre com medo. Eles 

têm medo de que você tenha sucesso e eles não. É a ferramenta de Satanás. 

2. Resistência. "Mas quando Sambalate, Tobias, os árabes, os amonitas e os homens de Ashdod souberam que os reparos 

no muro de Jerusalém haviam avançado e que as brechas estavam sendo fechadas, eles ficaram muito irados." Você vê 

que o ridículo não os parou. "Todos eles conspiraram juntos para vir e lutar contra Jerusalém e incitar problemas contra 

ela." (Neemias 4:7-8) Agora, a ideia aqui não é uma guerra total. O que Sambalate, Tobias e todos os inimigos têm em 

mente aqui é terrorismo — guerra de guerrilha. É como se alguns de vocês estivessem trabalhando na parede e a caminho 

de casa uma noite, e eis que alguém sai dos arbustos e você não vê mais aqueles trabalhadores. Portanto, fique atento, 

porque enviaremos atiradores para pegá-lo um de cada vez. É uma guerra psicológica. 

3. Rumor. "Enquanto isso, o povo em Judá disse: 'A força dos trabalhadores está acabando, e há tantos escombros que não 

podemos reconstruir o muro'. Além disso, nossos inimigos disseram: 'Antes que eles saibam ou nos vejam, seremos 

bem ali no meio deles, e nós os mataremos e poremos fim à obra. Então os judeus que moravam perto deles vieram e 

nos disseram dez vezes para onde quer que você vire, eles atacarão'" (Neemias 4:10-12). Oh, duas características sobre 

boatos saltaram dessas páginas para mim: 

a) Os boatos são espalhados por aqueles que estão mais próximos do inimigo. "Os judeus que viviam perto deles 

disseram." Sempre que você encontrar alguém que espalha boatos para frustrar ou desmantelar uma grande obra de 

Deus, pode ter certeza de que eles não estão longe do campo inimigo, tanto espiritual quanto logisticamente. 

b) Os rumores são sempre exagerados quando se repetem. "Os judeus nos disseram dez vezes." Eles ficam cada vez 

maiores e maiores e fora de controle. 

Então, essas são as coisas que Satanás usa para iniciar o desânimo, o ridículo, a resistência e o boato. Não é interessante que 

as táticas de Satanás não mudaram muito, mudaram? Ele realmente não tem nenhuma arma nova. É o mesmo material antigo 

que ele usa hoje. Veremos que os judeus ficaram bastante desanimados. Por que? Por que eles eram tão suscetíveis a esses 

velhos truques de Satanás? 

 

As circunstâncias eram certas para o desânimo. 

1. Eles estavam quase exaustos. "A força dos trabalhadores está acabando." (Neemias 4:10) Eles estavam exaustos, exaustos. 

As situações sempre parecem mais desesperadoras quando você está morto de cansaço. Eles estavam perto do ponto de 

exaustão e não estavam nem perto da conclusão. 
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Elias, o grande profeta de Deus, em um dos grandes capítulos da Bíblia, luta contra Acabe e Jezabel e mais de 800 

profetas são eliminados. Então Elias desce do Monte Carmelo e enfia sua capa no cinto e ultrapassa Acabe (que por 

sinal estava em uma carruagem). Dezoito milhas até Jezreel. "Elijah sai debaixo de uma árvore sem motivo aparente e 

diz Deus, não há ninguém além de mim, apenas tire minha vida. Eu não quero viver." Ele está tão deprimido quanto 

qualquer saída. Você quer saber o grande conselho espiritual que Deus deu a Elias naquela ocasião? Ele diz: "Elijah, 

levante-se, coma alguma coisa e tire uma soneca". Elias obedeceu e, quando se levantou, Deus lhe disse pela segunda 

vez: "Elias, pegue outra coisa para comer. Vá dormir um pouco mais. 

"As pessoas em 52 dias construíram o muro até a metade de sua altura." Mas você sabe o que eu acho que a chave está 

lá? Metade de sua altura! Você sabe, aqueles primeiros tijolos foram fáceis. Mas agora o novo havia passado e este 

lugar estava uma bagunça. Não sei se você notou ou não, mas acho que meio caminho é um lugar difícil na vida. Alguns 

de vocês podem ser corredores, então sabem que o momento mais difícil de uma corrida é a metade do caminho. Você 

ainda não teve seu segundo fôlego, está tão cansado quanto pode estar e não pode deixar de passar pela sua cabeça 

"Tenho que ir tão longe quanto já cheguei." É um momento terrivelmente, terrivelmente deprimente. Se você não é um 

corredor, certamente esteve de férias com a família e quase assim que o carro sai da garagem, as crianças estão 

perguntando: "Já chegamos?" Eles te perguntam ao longo do caminho, mas o pior é quando você dirige por horas e vem 

novamente: "Já chegamos?" "Não, estamos na metade do caminho." Oh, não - meio caminho? Ei, Satanás sabe que a 

metade do caminho é um momento psicologicamente difícil e você quer que todos os escombros sejam removidos. 

Simplesmente não funciona assim! 

 

Os judeus ficaram desanimados porque as circunstâncias eram boas. Satanás viu isso e enviou aquelas pequenas 

unidades catalisadoras para inflamar as verdadeiras causas do desânimo, do ridículo, da resistência e do boato. São as 

forças externas. A verdadeira causa do desânimo não é externa. É interno. Satanás usará coisas externas para preparar 

a bomba, mas nosso desânimo vem de dentro. Os judeus tinham duas coisas internas que causavam seu desânimo. 

 

2. Medo inapropriado. Os judeus haviam se permitido ficar confusos e intimidados. Eles permitiram que as sementes da 

dúvida fossem semeadas e quando as sementes da dúvida são plantadas, uma colheita de desespero é inevitável. "O que 

eu temia veio sobre mim." (Jó 3:25) Desde o início dos tempos, Deus sabia o problema que o medo representaria para 

toda a humanidade. Essa pode ser a razão pela qual Ele colocou 350 versículos na Bíblia que começam com as palavras 

"Não temas". Se você é um filho de Deus, a única coisa que você realmente tem a temer é o próprio medo. Ele irá 

destruí-lo. Aqueles judeus tinham um medo inapropriado. 

3. Fé inadequada. A verdadeira fonte do problema era que eles estavam tentando construir esse muro sem uma consciência 

das realidades espirituais. Eles ficaram cansados, exaustos e desanimados porque estavam tentando construir um grande 

muro em vez de tentar construir um muro para um grande Deus. Há uma grande diferença. Eles cometeram um grande 

erro. Você vê, esta não era a parede deles. Esta era a parede de Deus. Quando Deus possui algo, nem mesmo as portas 

do Inferno podem prevalecer contra isso. Se tivessem mantido essas duas coisas em mente, não teriam nada a temer. 

Nosso Deus é por nós, e este é o Seu muro. Seu desânimo estaria em um nível muito baixo. 

 

A cura para o desânimo 

Todos nós já estivemos lá e fizemos isso. Alguns de vocês estão nas profundezas do desânimo agora. O teste crucial da 

liderança é manter o ímpeto nos vales. Isso é verdade quando você está falando sobre o negócio que pode administrar, a 

equipe que treina, a escola que dirige, a igreja da qual é presbítero ou a família da qual é pai. O verdadeiro teste de liderança 

é como você mantém o ritmo quando todos parecem estar desanimados ao seu redor. 

 

1. Ajustaram seu foco. Os israelitas estão assustados, desanimados, prontos para desistir. No versículo 14, ele disse: "Depois 

de examinar as coisas, levantei-me e disse aos nobres, aos oficiais e ao resto do povo: 'Não tenham medo deles, lembrem-

se do Senhor, que é grande e terrível. .'” (Neemias 4:14) Bom discurso Neemias! Ótima primeira linha. Veja, Neemias sabia 

que o verdadeiro problema não era Tobias. O verdadeiro problema não era Samballat ou Geshem. O verdadeiro problema 

não eram os escombros, as lanças ou a espada. O verdadeiro problema era que eles se esqueceram de se lembrar do grande 

e temível Senhor. É por isso que eles ficaram com medo. Neemias disse: "Tire os olhos dos escombros, tire os olhos do 

inimigo e fixe os olhos em Deus". A lição para nós é esta: Você pode ter um problema incrível ou um Deus incrível, mas 

não pode ter os dois. Você ouviu isso? Agora você pode ter um problema incrível e um pequeno Deus impotente e, a 

propósito, seu problema continuará incrível. Não vai diminuir e não vai embora. Ou você pode ter um Deus incrível e terá 

problemas; eles não serão tão grandes quanto os do incrédulo. Você pode ter um Deus incrível ou um problema incrível — 

mas não pode ter os dois. Uma das coisas mais encorajadoras que podemos fazer é fazer o que Neemias disse: "Lembre-se 
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de quão maravilhoso é o seu Deus, lembre-se de quão grande Ele é e lembre-se de que Ele é por você e Ele luta por você. 

seu problema vai ficar incrível. Não vai diminuir e não vai embora. Ou você pode ter um Deus incrível e terá problemas; 

eles não serão tão grandes quanto os do incrédulo. Você pode ter um Deus incrível ou um problema incrível — mas não 

pode ter os dois. Uma das coisas mais encorajadoras que podemos fazer é fazer o que Neemias disse: "Lembre-se de quão 

maravilhoso é o seu Deus, lembre-se de quão grande Ele é e lembre-se de que Ele é por você e Ele luta por você. seu 

problema vai ficar incrível. Não vai diminuir e não vai embora. Ou você pode ter um Deus incrível e terá problemas; eles 

não serão tão grandes quanto os do incrédulo. Você pode ter um Deus incrível ou um problema incrível — mas não pode 

ter os dois. Uma das coisas mais encorajadoras que podemos fazer é fazer o que Neemias disse: "Lembre-se de quão 

maravilhoso é o seu Deus, lembre-se de quão grande Ele é e lembre-se de que Ele é por você e Ele luta por você. 

 

"Quem nos separará do amor de Cristo?" "Será que a morte, ou a fome, ou a nudez, ou o perigo da espada?" (Romanos 8:35) 

Paulo cita as piores coisas que poderiam acontecer a qualquer pessoa. "Não, em todas essas coisas somos mais que 

vencedores." Mais do que vencedores "por meio daquele que nos amou". (Romanos 8:37) Você pode ter um Deus 

maravilhoso ou pode ter um problema terrível. Neemias disse: lembre-se de que você tem um Deus incrível. Ele ajustou o 

foco deles. 

 

2. Avançou suas fortificações. "Portanto, posiciono algumas pessoas atrás dos pontos mais baixos da parede nos locais 

expostos, posicionando-as por famílias com suas espadas, lanças e arcos." …. "Daquele dia em diante, metade dos meus 

homens fez o trabalho enquanto a outra metade estava equipada com lanças, escudos, arcos e armaduras. Os oficiais se 

posicionaram atrás de todo o povo de Judá que estava construindo o muro. Aqueles que carregavam materiais fizeram com 

uma mão segurava uma arma e com a outra segurava uma arma. E cada um dos construtores trazia sua espada ao lado do 

corpo enquanto trabalhava. (Neemias 4:13, 16) 

 

Agora, alguém pode ter a pergunta: "Armar o povo não mostra falta de fé? Neemias já orou, Deus, cuide de nós. Não deixe 

nada acontecer conosco. Por que diabos ele armaria todos seu povo? Ele não confiou em Deus para cuidar dele? Tem muita 

gente que pensa assim. Neemias estava mostrando sua fé por suas obras, suas ações. 

 

Jesus disse: "Vigiai e orai para que não caiais em tentação." (Mateus 26:41) Você ouviu isso? Assista e ore! Paulo escreveu: 

"Dediquem-se à oração, sendo vigilantes e orantes." (Colossenses 4:2) Você vê o que está sendo dito nesses dois versículos? 

Ore - oh, absolutamente. Mas enquanto você ora, esteja atento ao inimigo. 

Pedro expressou-se desta forma: "Sejam autocontrolados e alertas. O inimigo de vocês, o diabo, anda em derredor, rugindo 

como leão, procurando alguém para devorar." (1 Pedro 5:8) É fé orar a Deus por proteção, depois vestir sua armadura e 

estar em guarda contra o diabo. 

Na verdade, orar por proteção e deixar-se vulnerável ao inimigo, isso não é fé, é tola presunção. Por exemplo, se você orar 

dizendo: "Agora, Senhor, esta noite eu quero ir ao cinema e, cara, é imundo e violento, cheio de sexo, imoralidade e 

violência. Ouvi dizer que tem um ótimo enredo, então Deus proteja me de todas essas outras coisas." Amigos, essa não é 

uma oração que Deus honrará. Quão presunçoso é você dizer: "Deus, eu quero ir dançar com o inimigo, mas você cuida de 

mim, ok?" É tão presunçoso quanto o pai que ora: "Agora, Senhor, você sabe que preciso trabalhar essas 80 horas pelas 

próximas muitas, muitas, muitas semanas. Só tenho que fazer isso para trazer mais bacon para casa. Mas, Deus, você cuida 

da minha família e garante que essas crianças fiquem bem." Quão presunçoso! Esperamos que Deus responda a essa oração? 

Ou você pode dizer: "Deus, eu sei que você quer que eu me case com um cristão. Eu sei que é importante, mas, você sabe, 

existe essa pessoa e eu sei que ela não se importa com você. . Deus, você pode mudar o coração deles." Se você for dançar 

com o inimigo, não espere que Deus o proteja. O que Neemias disse aqui está absolutamente certo. Ele disse que vamos 

orar a Deus e vamos colocar uma guarda. É como o velho ditado em uma revolução "Confie em Deus e mantenha o pó 

seco". É exatamente o que Deus espera que façamos. Ele avançou suas fortificações e precisamos fazer o mesmo em nossas 

vidas pessoais. você sabe, há essa pessoa e eu sei que ela não se importa com você. Eu te direi uma coisa. Deus, você pode 

mudar o coração deles." Se você for dançar com o inimigo, não espere que Deus o proteja. O que Neemias disse aqui está 

absolutamente certo. Ele disse que vamos orar a Deus, e nós colocar uma guarda. É como o velho ditado em uma revolução 

"Confie em Deus e mantenha a pólvora seca." É exatamente o que Deus espera que façamos. Ele avançou suas fortificações 

e precisamos fazer a mesma coisa em nossas vidas pessoais. você sabe, há essa pessoa e eu sei que ela não se importa com 

você. Eu te direi uma coisa. Deus, você pode mudar o coração deles." Se você for dançar com o inimigo, não espere que 

Deus o proteja. O que Neemias disse aqui está absolutamente certo. Ele disse que vamos orar a Deus, e nós colocar uma 

guarda. É como o velho ditado em uma revolução "Confie em Deus e mantenha a pólvora seca." É exatamente o que Deus 

espera que façamos. Ele avançou suas fortificações e precisamos fazer a mesma coisa em nossas vidas pessoais. Ele disse 
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que vamos orar a Deus e vamos colocar uma guarda. É como o velho ditado em uma revolução "Confie em Deus e mantenha 

o pó seco". É exatamente o que Deus espera que façamos. Ele avançou suas fortificações e precisamos fazer o mesmo em 

nossas vidas pessoais. Ele disse que vamos orar a Deus e vamos colocar uma guarda. É como o velho ditado em uma 

revolução "Confie em Deus e mantenha o pó seco". É exatamente o que Deus espera que façamos. Ele avançou suas 

fortificações e precisamos fazer o mesmo em nossas vidas pessoais. 

3. Defendeu seu futuro. "Não tenham medo deles. Lembrem-se do Senhor que é grande e terrível e lutem por seus irmãos, 

seus filhos e suas filhas, suas esposas e seus lares." (Neemias 4:14) Neemias disse: "Não estamos apenas construindo um 

muro aqui, estamos construindo um futuro." Que grande declaração para um povo desanimado. Ele disse para eles terem 

uma perspectiva de longo prazo. O que estamos fazendo aqui é maior que o momento. 

4. Acentuaram sua comunhão. "Então eu disse aos nobres, aos oficiais e ao resto do povo, o trabalho é extenso e espalhado 

e estamos muito separados uns dos outros ao longo da parede. Sempre que ouvirem o som da trombeta, juntem-se a nós lá. 

Nosso Deus lutará por nós”. (Neemias 4:19-20) "Naquele tempo, eu também disse ao povo: 'Que cada homem e seu ajudante 

fiquem em Jerusalém à noite, para que nos sirvam de guarda à noite e trabalhadores de dia.'" (Neemias 4:19-20) 4:22) Veja, 

Neemias tinha a comunhão mais estreita. Ele disse: "Teremos um trompetista e sempre que você ouvir aquele trompete, 

todos se reunirão porque precisamos estar juntos por segurança." Então ele disse: "Aqueles de vocês que vivem fora do 

muro, venham e vivam dentro. 

Como aqueles judeus há 2.500 anos, todos nós temos problemas com escombros. Eu gostaria de lhe dizer que todos os 

nossos problemas iriam embora. Eles não vão. Podemos aguentar juntos e podemos construir um grande muro para Deus. 

"Vamos encorajar uns aos outros, desde que seja chamado hoje." … "E não abandonemos a assembléia." (Hebreus 10:24-

23) Estejamos juntos sempre que pudermos. 

Ministério é bagunçado. Isso não é profundo? Profundo, não é? Ministério é bagunçado. O ministério está chegando lá em 

nome de Deus onde as coisas foram destruídas e onde as coisas precisam ser construídas e as vidas precisam ser reparadas 

e as famílias precisam ser reunidas. Você não pode ter ministério sem escombros. Vai ser sempre confuso. E se o Céu tivesse 

medo de ficar confuso, com certeza estaríamos em uma bagunça, não é? Porque Jesus nunca teria vindo a esta terra e 

embalado em carne. O ministério sempre será caro, nos deixará cansados e desanimados. Sempre precisaremos estar 

motivados e animados para fazer mais. Você não pode construir algo grande para Deus sem sujar as mãos. 

 

Fidelidade significa acabamento. O objetivo de Satanás é tornar o cristão um desistente. Ele só quer que você desista. Ele 

quer que você desça da parede. “Portanto, meus queridos irmãos, permaneçam firmes. Não deixe nada te mover. Entregai-

vos sempre inteiramente à obra do Senhor, porque sabeis que o vosso trabalho no Senhor não é vão”. (1 Coríntios 15:58) 

 

Você está desanimado? Os catalisadores de Satanás têm trabalhado em você? As circunstâncias foram adequadas para o 

desânimo em sua vida? Você permitiu que essas causas internas criassem raízes? Você tem um Deus incrível, muito mais 

incrível do que qualquer problema que você possa ter. Coloque sua confiança e fé Nele hoje. 

AG Lesson #1329 31 de agosto de 1997 por Steve Flatt 

 

Capítulo 6 

A INFLUÊNCIA DO DINHEIRO 

O livro de Neemias é mais do que a história de uma cidade que precisa de um muro. É a história de um povo que precisa de 

avivamento. É uma história que vale a pena estudarmos porque nos diz o que precisamos fazer para permanecermos em 

chamas ou voltarmos a arder para Deus. Ao fazer isso, o livro de Neemias nos adverte que, se formos revividos para fazer 

uma grande obra para Deus, estejamos prontos! Satanás fará absolutamente tudo o que puder para nos frustrar. Ele levantará 

oposição externa, pessoas como Sambalate, Tobias, Gesém e todos os seus aliados. Ele usará o ridículo, o boato e, 

finalmente, a resistência física na forma de terrorismo para tentar nos intimidar de fazer seu trabalho. 

A melhor maneira de Satanás frustrar uma grande obra de Deus não é de fora, mas de dentro. Basta fazer com que os 

seguidores lutem entre si. Você já parou para pensar na quantidade de diversidades e diferenças que Satanás tem explorado 

para fazer com que o povo de Deus não se dê bem? Por exemplo, ele usou diferenças raciais, diferenças culturais, diferenças 

nos níveis educacionais, conflito geracional e quase tudo que você possa imaginar para dividir o povo de Deus. Mas uma 
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das tensões mais antigas que tem existido entre o povo de Deus é a diferença entre ricos e pobres. Na verdade, acredito que 

o amor ao dinheiro emperrou mais muros para Deus do que todo o ódio e a oposição do inimigo juntos. O amor ao dinheiro 

tem dificultado a obra de Deus mais do que qualquer força externa que você possa nomear. Uma das coisas incríveis da 

vida é que não queremos que Deus nos diga como fazer; é com o reino das finanças. 

"Agora, os homens e suas mulheres levantaram um grande clamor contra seus irmãos judeus. Alguns diziam: nós e nossos 

filhos e filhas somos numerosos. Para comermos e permanecermos vivos, precisamos obter grãos. Outros diziam: nós somos 

hipotecando nossos campos, nossos vinhedos e nossas casas para obter grãos durante a fome. Outros ainda diziam que 

tivemos que pedir dinheiro emprestado para pagar os impostos do rei sobre nossos campos e vinhedos. Embora sejamos da 

mesma carne e sangue como nossos compatriotas e embora nossos filhos sejam tão bons quanto os deles, ainda assim temos 

que sujeitar nossos filhos e filhas à escravidão. Algumas de nossas filhas já foram escravizadas, mas somos impotentes 

porque nossos campos e vinhedos pertencem a outros. (Neemias 5:1-5) 

Esta pode ser a primeira greve trabalhista registrada. "Não estamos construindo o muro, estamos parando e temos um 

problema real." 

Queixas básicas: 

1. A terra está superpovoada. Eles dizem que agora temos filhos e filhas e refugiados estão se mudando agora que o muro 

está sendo erguido, eles querem fazer parte de Jerusalém, e é apenas mais difícil conseguir comida porque há muitas 

pessoas. 

2. Estamos tendo que hipotecar nossas casaspara obter grãos. Não somos mais donos de nossa propriedade e porque 

precisamos de grãos e estamos nos endividando para sobreviver. 

3. Estamos tendo que vender nossos filhos como escravos. Não temos comida. Nossa propriedade foi executada por causa 

de dívidas. A única opção que resta é vender nossos filhos como escravos, em vez de deixá-los morrer de fome conosco. 

Não creio que Deus pretenda que cada um de Seus filhos seja rico em bens mundanos. Ele também não quer que eles fiquem 

em cativeiro financeiro. 

 

Causas: 

1. Fome. Não sei se a seca foi o problema. Não sei as circunstâncias, mas houve fome. Não é interessante que Neemias teve 

que construir em tempos difíceis? Neemias teve que construir durante uma fome. Lembre-se disso da próxima vez que tiver 

que ministrar em tempos difíceis. Não reclame sobre isso, não pense que Deus não está a favor só porque há dificuldades 

em torno disso. 

2. Tributação. Eles ainda estão sob o domínio de Artaxerxes e, portanto, ainda estão sujeitos ao imposto do rei. (v. 4) 

Neemias não diz uma palavra sobre tentar obter o cancelamento do imposto, diz? As Escrituras deixam claro que o povo de 

Deus deve cumprir suas obrigações para com o governo. "Dai a César o que é de César." 

3. Exploração. Agora os judeus ricos teriam se ressentido com essa palavra. Eles teriam alegado que estavam apenas sendo 

bons empresários. Na verdade, eles teriam afirmado: "Ora, estamos apenas sendo benevolentes! Estamos encontrando 

maneiras de financiar nossos irmãos." Eles alegaram que estavam sendo benevolentes. O fato é que eles estavam cobrando 

uma taxa de juros anual exorbitante e alguns dos judeus pobres tiveram que vender seus filhos e filhas como escravos. 

“Estamos cobrando apenas a taxa de prática comercial padrão. Não há nada de errado em um sujeito ganhar dinheiro, não 

é? Na verdade, encontramos aquele velho ditado: "os ricos estão ficando cada vez mais ricos e os pobres cada vez mais 

pobres". (Neemias 5:7) Os ricos são os responsáveis. 

Neemias não pode fazer nada sobre a fome – Deus terá que cuidar disso. Neemias não fará nada sobre a tributação, mas fará 

algo sobre a exploração. "Quando ouvi o clamor e essas acusações, fiquei muito zangado." (Neemias 5:6) Veja isso! Por 

que ele está tão bravo? Realmente era uma prática comercial comum entre as pessoas. Você empresta dinheiro, cobra taxas 

de juros. Então, se eles têm que vender seus filhos como escravos, o problema é deles, não meu. 

Motivos da indignação: 

1. Os judeus ricos estavam violando a lei de Deus. Deus havia dito: "Se você emprestar dinheiro a um necessitado do meu 

povo, não seja como um agiota, não cobre juros". (Êxodo 22:5) Era a lei de Deus que um israelita não podia cobrar 

juros sobre dinheiro emprestado a outro israelita em necessidade. Essa era a lei. Sem ifs, ands e buts! Foi repetido em 
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Levítico e novamente em Deuteronômio 23:19-20 "Não cobre juros de seu irmão, seja em dinheiro ou comida ou 

qualquer outra coisa que possa render juros. Você pode cobrar juros de um estrangeiro, mas não de um irmão israelita. 

Para que o Senhor teu Deus te abençoe na terra que passas a possuir”. Agora, você pode não entender a diferenciação. 

Mas Deus disse: "Estou intencionalmente estabelecendo um sistema econômico muito peculiar. Por um lado, Estou lhe 

dizendo para não trabalhar no sétimo dia. Quero que o mundo inteiro perceba que você pode simplesmente ir com 

calma. Você descansa, relaxa e me elogia. Quero que o mundo perceba que você não cobra juros nem do próprio irmão. 

Então eu os abençoo muito mais abundantemente do que todas as outras nações. Eles se sentam e dizem: 'Como diabos 

você imagina isso? lei! 

Centenas de anos depois que essa lei foi escrita, os judeus a estavam ignorando. Neemias ficou irado porque eles estavam 

violando a lei de Deus, 

2. O povo de Deus também estava sendo violado. Foi simplesmente abuso da Regra de Ouro. Neemias percebeu que não 

adiantaria muito construir um muro para proteger o povo do inimigo se o inimigo estivesse do lado de dentro. Neemias 

estava zangado porque sabia que Deus estava zangado. Então, o que ele faz? 

Ele diz: "Eu os ponderei em minha mente". (v. 7) Ele não fica bravo imediatamente e desabafa. Ele segue a admoestação 

de Tiago e Paulo: “Todo homem seja pronto para ouvir, tardio para falar e tardio para se irar”. (Tiago 1:19) "Fique com 

raiva e não peque." (Efésios 4) Lento para a cólera, lento para a cólera e não para o pecado. Ele para e considera a 

melhor coisa a fazer. “Eu ponderei sobre eles em minha mente e então acusei os nobres e oficiais. Eu disse a eles que 

você está cobrando usura de seus próprios compatriotas. Então, convoquei uma grande reunião para lidar com eles e 

disse: 'Na medida do possível, resgatamos nossos irmãos judeus que foram vendidos aos gentios. Agora você está 

vendendo seus irmãos apenas para que eles sejam vendidos de volta para nós.' Eles ficaram calados porque não 

encontraram nada para dizer." (v. 7-8) Você vê o que Neemias está afirmando sobre o problema? Ele disse: "Quando 

voltamos aqui para reconstruir este muro, uma das coisas que queríamos fazer era libertar nossos próprios irmãos, e 

assim resgatamos aqueles que foram escravizados. Agora, por causa do fardo que você está colocando sobre seus 

semelhantes. compatriotas, eles estão tendo que vender seus filhos novamente para esses estrangeiros e agora vamos ter 

que comprá-los de volta." Observe o final do versículo 8, eles não podiam dizer nada porque era verdade. É a verdade! 

Sem desculpa, sem defesa. 

Ação corretiva: 

1. Pare de extrair usura. "Então, eu continuei. O que você está fazendo não é certo. Você não deveria andar no temor de 

nosso Deus para evitar a reprovação de nossos inimigos gentios? Eu, meus irmãos e meus homens também estamos 

emprestando dinheiro e grãos ao povo, mas deixe a exigência de usura parar." (v. 9-10) 

 

Neemias diz: "Você está desobedecendo deliberadamente à vontade de Deus". A questão aqui não é a taxa de juros, a 

questão aqui é a sua falta de interesse na palavra de Deus. "Você não deveria andar no temor de Deus?" Uma das grandes 

tentações em qualquer geração é permitir que os ricos e poderosos entre o povo de Deus vivam fora de Sua vontade e 

simplesmente deixar que isso aconteça porque temos medo. Tendemos a mudar isso para “você não deveria andar com 

medo dos ricos?” 

Essa não era a mentalidade de Neemias. Neemias lembrou-se deste fato-chave que todos precisamos lembrar. Ele 

lembrou que era tudo dinheiro de Deus. Ele lembrou que Deus é o dono do gado em mil colinas. Neemias sabia onde 

estava o poder e não se importaria com o pecado daqueles que desobedeceram ao Senhor deliberadamente, 

independentemente do tamanho de sua conta bancária. 

Algumas pessoas, quando veem alguém fazendo algo errado, ficam tentadas a mimar, aconselhar, nutrir ou olhar para 

o outro lado. Eles não queriam expulsá-los ou deixá-los loucos. Nosso Deus não se agrada quando gastamos nosso 

tempo lidando com coisas erradas dessa maneira. “Irmãos, se alguém for pego em pecado, vocês que são espirituais 

devem restaurá-lo gentilmente. Mas observe a si mesmo, ou você também pode ser tentado." (Gálatas 6:1) Mas muitos 

de nós dizemos: "Olha, você sabe que está errado, eu sei que está errado, Deus sabe que está errado, então pare com 

isso! Apenas pare!" Quando fazemos planos de longo prazo para lidar com o erro, nos propusemos ao fracasso moral. 

Você dá tempo suficiente a qualquer um e eles encontrarão uma maneira de racionalizar que tudo o que eles estão 

fazendo é certo. As areias do tempo corroerão o fio fino da espada de Deus, e chafurdaremos em nosso pecado. Neemias 

sabia que não havia tempo para criar uma comissão ou um comitê para encontrar uma solução. Era hora de subir e 
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agarrar o touro pelos chifres e apenas dizer: "PARE"! Está errado! 

2. Faça certo. "Devolva-lhes imediatamente seus campos, suas vinhas, olivais e casas e também a usura que você está 

cobrando deles. A centésima parte do dinheiro, grãos, vinho novo e óleo." (Neemias 13:11) Ele diz que eu quero que 

você devolva o que pegou que violou deliberadamente a lei de Deus. O arrependimento exige a correção do erro sempre 

que possível. Lembra da história de Zaqueu? Ele era um cobrador de impostos e, sem dúvida, pegou dinheiro que não 

deveria. Ele declarou: Vou devolver quatro vezes a quem prejudiquei e metade do que sobrar vou dar aos pobres e Jesus 

disse a ele: "Hoje a salvação entrou nesta casa". 

3. Faça uma promessa. "Vamos devolver, eles disseram e não vamos exigir mais nada deles. Faremos o que você diz. Então 

convoquei os sacerdotes e fiz os nobres e oficiais jurarem fazer o que haviam prometido." (Neemias 5:12-13) Depois 

de parar e consertar, você precisa fazer um voto de parar de fazer isso. Neemias fez com que esses oficiais fizessem 

uma declaração pública de sua intenção de fazer o que era certo. Foi valioso naquela época e é tão valioso hoje. Não 

estou dizendo que nunca mais cairemos em tentação, mas estou dizendo que é minha intenção absoluta que isso não 

aconteça novamente. 

4. Torne-se um exemplo pessoal. Neemias foi nomeado governador de Judá. (v. 14) Os governadores anteriores colocaram 

esses fardos pesados sobre o povo. (v. 15) Neemias fez diferente. Ele não aceitava nem salário. Ele disse que não 

aceitaria o dinheiro que lhe foi dado para a mesa do rei. "Mas, apesar disso, eu ainda alimentava diariamente cento e 

cinquenta judeus e outros que vinham dos territórios vizinhos." (Neemias 5:17-18) Ele disse que eu fiz isso sozinho. 

Ele fez isso não para se gabar, mas simplesmente para dizer que estou me tornando um exemplo de pessoa caridosa, 

generosa e não exploradora. Ele se fez um exemplo. 

Princípios: 

1. É mais fácil criticar do que confrontar. É um desafio cara a cara dizer ao pecador para parar de pecar. Conhecemos pessoas 

que não estão vivendo de acordo com Deus. Não estou falando de pessoas que simplesmente são vítimas da tentação. 

Algumas pessoas dizem: "quem estiver sem pecado atire a primeira pedra". Não estou falando de todos nós que lutamos 

diariamente, caímos, nos arrependemos e confessamos e pela graça de Deus voltamos. Estou falando de pessoas que 

estão cuspindo na face de Deus. Eles sabem disso, nós sabemos disso e Deus sabe disso. Nosso silêncio permite que 

suas vidas sejam destruídas e permite que o nome de Deus seja caluniado. É muito mais fácil fofocar sobre pessoas que 

achamos que estão fazendo algo errado do que confrontar; mas pecamos contra eles e contra Deus. 

Em 1894, o Baltimore Orioles estava jogando contra o Boston Red Sox em Boston. John McGraw jogou pelo Baltimore 

Orioles. Você deve ter ouvido falar dele. Ele se tornou um gerente famoso mais tarde, mas brigou com o homem da 

terceira base de Boston. A luta aumentou e os bancos se esvaziaram e houve uma grande briga. Aí começou uma briga 

na arquibancada e a torcida começou a brigar, chegou a transbordar para o campo. De alguma forma, no meio daquela 

confusão, um incêndio começou e queimou o estádio até o chão. Na verdade, antes que pudessem controlá-lo, ele 

queimou 107 prédios no centro de Boston. Tudo começou quando dois caras brigaram e ninguém disse: "Pare com isso". 

É assim que o pecado funciona. A Bíblia não pode acontecer onde o pecado é ignorado. 

2. É mais fácil confessar o pecado do que corrigi-lo. É mais fácil confessar erros do que ser levado a mudá-los para melhor. 

A palavra "arrependimento" significa "voltar". Significa girar 180 graus. Significa mudar de direção e conforme você 

muda de direção, você volta e faz tudo certo. Se você é culpado de fofocar, pare de fofocar. Vire-se e peça desculpas 

àqueles que você ofendeu. Retrate o que não deveria ter sido dito. Se você for culpado de fraude, pare, vire-se e devolva 

o que você defraudou às suas vítimas. Não entenda mal. Eu tenho um grande apreço por confessar o pecado. Não é fácil 

confessar e o primeiro passo para dar a volta por cima, arrepender-se, é a confissão. Mas é preciso mais. 

É preciso coragem, convicção e responsabilidade. É por isso que Neemias fez aqueles nobres e oficiais fazerem uma 

promessa na frente de todas aquelas pessoas. Você precisa de pessoas que o amem e em quem confie o suficiente para 

dizer que esse é o pecado contra o qual estou lutando. Eu quero consertar isso pelo poder e graça de Deus. Você me 

responsabilizaria? Acho que esse é o cerne de Tiago 5:16 sobre confessar seus pecados uns aos outros. 

3. É mais fácil permanecer no programa do que focar nas pessoas. Um trabalho ou programa da igreja é quase um palavrão. 

Deixe-me dizer uma coisa, os programas valem a pena. Eles são maravilhosos. Voltando a Neemias, capítulo 3, a 

organização é essencial para a obra de Deus. Mas os programas são úteis apenas quando beneficiam e abençoam as 

pessoas. Neemias acreditava no valor desse programa de construção, não é? Lembre-se da própria ameaça de morte 

para alguns dos trabalhadores, o que Neemias disse? "O programa não vai parar. Vamos trabalhar com uma lança em 
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uma mão e uma pá na outra. Vamos continuar. Ninguém vai nos impedir de construir esse muro." Por que? Porque ele 

sabia que isso era o melhor para as pessoas. Se eles fossem intimidados e paralisados pelo medo, isso seria a pior coisa 

que poderia acontecer com eles. 

 

Mas a construção do muro parou por causa das queixas do povo. Neemias convocou uma reunião porque a única coisa 

que poderia impedir a reconstrução do muro era ferir as pessoas. Seu coração dói pelas coisas que partem o coração de 

Deus? Você sofre por aquilo que entristece a Deus? Você está sofrendo por causa do pecado? O Senhor convida você a 

vir a Ele, colocar sua confiança Nele e obedecer à Sua Palavra. AG Lesson #1330 7 de setembro de 1997 por Steve Flatt 
 

 

 

Capítulo 7 

OPERAÇÃO INTIMIDAÇÃO 

 

Em 1975, saiu um dos filmes mais assustadores que já vi chamado "Tubarão", um grande tubarão branco assassino. Os 

jornais registraram que o turismo de praia diminuiu durante a popular exibição do filme. No ano seguinte, todos voltaram 

para a praia, todos estavam bem. Mas três anos depois, eles lançaram "Jaws II", a sequência. O anúncio desse filme dizia: 

"Quando você pensou que era seguro, o terror voltou à praia". 

 

Às vezes, parece que em nossas vidas, quando tudo parece estar indo bem, acontece um desastre. Alguém ou algo ameaça 

você. 

 

Jerusalém é a cidade onde Deus escolheu habitar. O templo de Deus estava lá. O povo de Deus estava lá. Neemias tinha 

vindo da Babilônia com a intenção de reconstruir o muro porque Deus o havia chamado para isso. O muro ao redor da 

cidade não apenas fortificou a cidade e a protegeu dos ataques inimigos, mas simbolicamente representava algo. 

Representava força e representava a honra das pessoas de lá - na verdade, a honra de Deus. Assim, o fato de o muro de 

Jerusalém estar em ruínas era um insulto ao povo de Deus e, no que dizia respeito a eles, isso era um insulto ao próprio 

Deus. 

Neemias chorou e orou para que Deus o usasse para ir e reconstruir o muro. Deus respondeu àquela oração e Neemias reuniu 

o povo, motivou-o, organizou-o e começou a trabalhar por volta de 450 AC. Todos estavam trabalhando bem juntos e se 

dando bem, fazendo a obra do Senhor com entusiasmo. Tudo ia bem até que Sambalate, Tobias e Gesém vieram e tentaram 

desfazer o plano de Neemias. 

 

Esses caras ridicularizaram os trabalhadores, zombaram deles e amorteceram seus ânimos. Na verdade, eles ameaçaram 

invadir a cidade, atacá-los e matá-los. Eles tentaram assustá-los até a morte. Então, Neemias orou ao Senhor por força e 

preparou o povo para a batalha. Ele os preparou para se defenderem. Quando esses inimigos viram o quão forte era o exército 

do povo de Deus, eles recuaram. Eles disseram que não vão atacar essas pessoas. Então, todos voltaram ao trabalho e todos 

estavam bem e tudo estava bem. Certo? 

A parede está quase terminada. Na verdade, só falta pendurar as portas e os portões. Mas adivinha quem volta para a 

sequência? Isso mesmo! Esses mesmos três caras. Justamente quando parece ser seguro, aí vêm esses inimigos novamente 

prontos para atacar novamente e tentar desfazer o plano de Deus. Nosso mundo hoje tem inimigos de Deus. Deus ainda tem 

seus inimigos e sempre os terá até que Cristo volte para julgar o mundo. Todo aquele que é inimigo de Deus é aliado de 

Satanás. Isso mesmo! Eles são um agente de Satanás. Satanás tem influência em nosso mundo hoje. Não confunda esse fato. 

E ele usa essa influência contra nós. 

"Vistam toda a armadura de Deus". Em outras palavras, prepare-se para se defender. Por que Paulo? Tome sua posição 

contra os esquemas do diabo, pois “Nossa luta não é contra a carne e o sangue. Nossa luta é contra os governantes, 

autoridades e poderes do mundo das trevas e contra as forças espirituais do mal nos reinos celestiais”. (Efésios 6:12) As 

páginas do Novo Testamento estão repletas da realidade da guerra espiritual. Deus diz para se preparar para esse tipo de 

batalha. 

Mas quais são os motivos de Satanás? a) Quer negar a Deus a glória devida ao seu nome. Nosso propósito nesta terra, como 

cristãos, é trazer glória a Deus. Mas o diabo quer impedir isso. Uma coisa que você sabe ao estudar a origem de Satanás é 
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que ele é muito egoísta e quer toda a glória para si. Então, qualquer coisa que ele possa fazer para tirar a glória de Deus, ele 

fará, mesmo que tenha que usar você para isso. Esse é um pensamento meio assustador, não é? b) O seu motivo é frustrar a 

vontade de Deus no mundo. Qualquer coisa que Deus quer que seja feito, Satanás quer desfeito. c) Ganhar convertidos. Isso 

mesmo! Satanás quer ganhar convertidos. Satanás é evangelístico, você sabia disso? Ele quer um exército maior o tempo 

todo. Ele quer alistar você. 

Na vez anterior em que Sambalate, Tobias e Gesém estiveram em Jerusalém, eles atacaram o povo. Desta vez, eles 

concentraram seu ataque em Neemias. Desta vez é pessoal, e eles têm mais três truques na manga. Mas Deus quer que 

continuemos trabalhando para Ele, apesar dos ataques pessoais. 

Deus quer que você continue trabalhando apesar das distrações.  

Neemias 6:1 afirma que a notícia chegou a Sambalate, Tobias e Geshem e ao resto dos inimigos que Neemias havia 

reconstruído o muro e nenhuma lacuna foi deixada nele, exceto pelas portas e portões. Eles enviaram esta mensagem: 

"Venha, vamos nos encontrar em uma das aldeias na planície de Ono. Eles estão planejando me prejudicar. Então, enviei 

mensageiros a eles com esta resposta: 'Estou realizando um grande projeto aqui, e eu não posso descer. Por que o trabalho 

deve parar enquanto eu o deixo e desço para você? O que há de errado com isso? Parece que eles querem ter uma conversinha 

de paz, sabe. Mas Neemias conhecia esses caras. Ele sabia o quão perigoso eles poderiam ser. Na verdade, eles não se 

ofereceram para ir a Jerusalém. Eles queriam que Neemias deixasse Jerusalém e se afastasse cerca de trinta quilômetros, 

para um lugar ou região onde os inimigos de Neemias fossem conhecidos, onde eles poderiam sequestrá-lo ou assassiná-lo. 

Ele sabia o quão perigoso seria. Mas uma jornada de dois dias o tiraria daquele muro, longe do trabalho que Deus lhe deu 

para fazer. Eles tentaram atrair Neemias quatro vezes. Ele resistiu e permaneceu em sua tarefa. Ele iria fazer o que Deus 

queria que fosse feito, não o que os inimigos de Deus queriam que fosse feito. Ele foi capaz de fazer isso continuando a: 

Ele resistiu e permaneceu em sua tarefa. Ele iria fazer o que Deus queria que fosse feito, não o que os inimigos de Deus 

queriam que fosse feito. Ele foi capaz de fazer isso continuando a: Ele resistiu e permaneceu em sua tarefa. Ele iria fazer o 

que Deus queria que fosse feito, não o que os inimigos de Deus queriam que fosse feito. Ele foi capaz de fazer isso 

continuando a: 

 

1. Mantenha o foco. Neemias estava concentrado. Ele conhecia suas prioridades. Ele conhecia o compromisso que havia 

feito com o Senhor. Ele manteve os olhos em seu objetivo. Você pode ter certeza de que nosso inimigo, Satanás, quer 

nos distrair de fazer a vontade de Deus. Satanás colocou todos os tipos de seduções e distrações em nossa cultura hoje. 

Muitos deles perversos. Como Neemias, devemos avaliá-los à luz do chamado de Deus. Às vezes, manter o foco em 

Deus e no que Ele quer que eu faça significa dizer "não". É difícil para nós dizer não. Gostamos de fazer coisas, ir a 

lugares e nos envolver. Mas às vezes só temos que dizer "não" e ser mais focados e fazer o trabalho que Deus nos deu 

para fazer. O que está tirando seu tempo de fazer a vontade de Deus, das coisas realmente importantes da vida? 

2. Trabalhe apesar da difamação. Quando você difama alguém, você espalha mentiras e rumores sobre essa pessoa. "Então, 

pela quinta vez, Sambalate enviou sua ajuda para mim com uma mensagem e em sua mão havia uma carta não selada 

que dizia: 'É relatado entre as nações e Geshem diz que isso é verdade, Neemias, que você e os judeus estão planejando 

uma revolta e, portanto, é por isso que você está construindo o muro. Além disso, de acordo com o relatório, você está 

prestes a se tornar o rei deles, e você enviou profetas para fazer uma proclamação sobre você ser um rei em Judá. Isso 

vai voltar para o rei.'” (Neemias 6:5) Em outras palavras, Neemias, vou dizer ao verdadeiro rei que você está tentando 

conseguir o emprego dele. Bem, era mentira, não era? Você percebe que a carta foi aberta. Estava aberto. Isso seria como 

uma carta para o editor e todos que a levassem a caminho poderiam lê-la e tenho certeza que Sanballat garantiu que seus 

servos e muitos olhos pudessem ver esta carta. Ele queria espalhar esse boato cruel e falso e se o povo de Neemias 

descobrisse isso e eles pensassem que seu líder era apenas uma pessoa oportunista e egocêntrica, por que eles não o 

apoiariam mais? Isso pode ser algo prejudicial. 

Neemias enviou esta resposta: "Nada do que você está dizendo é verdade, e você está apenas inventando da sua própria 

cabeça. Você está tentando me assustar." Então Neemias diz: "Orei ao Senhor, agora fortaleça minhas mãos". (Neemias 

6:8) Tão fiel ao caráter de Neemias, ele simplesmente rejeitou as acusações como falsas. Ele orou a Deus como sempre 

fazia e depois voltou ao trabalho. Ele não perdeu tempo se defendendo. Você já parou de trabalhar em algo porque 

alguém estava te criticando e você teve que parar para se defender? Bem, Neemias disse que eu não vou cair nessa. Não 

vou responder a rumores. Não vou responder a fofocas e insinuações. A obra de Deus é muito importante. 

Uma das coisas mais difíceis que qualquer líder tem que fazer é responder a falsas acusações sobre eles, geralmente de 

uma fonte ciumenta. Você quer desistir às vezes, mas não Neemias. Ele apenas confiava em Deus e confiava na verdade. 
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Ele acreditava que a verdade iria prevalecer e é importante lembrar disso quando alguém te calunia e espalha boatos 

sobre você. A verdade vencerá. Quem foi o homem mais falsamente acusado na história do mundo? Meu Senhor, Jesus 

Cristo. O que Ele disse "Bem-aventurados sois vós quando vos injuriarem e perseguirem falsamente e disserem todo o 

mal contra vós por minha causa? antes de você." (Mateus 5: 

3. Trabalhe apesar do perigo. "Um dia fui à casa de Semaías, e ele disse, vamos nos encontrar na casa de Deus, na verdade 

dentro do templo." Ele quis dizer com isso "no Santo dos Santos". "E vamos fechar as portas porque os homens estão 

vindo de noite para te matar, Neemias." Neemias disse: "Será que um homem como eu deveria fugir? Um homem como 

eu deveria se esconder no templo? Eu não irei." (Neemias 6:10) Bem, o que eles estão fazendo? Eles estão tentando 

assustá-lo. Eles dizem: "Neemias, há um assassino de aluguel lá fora e ele tem um contrato por sua vida, e o melhor 

lugar para você se esconder é dentro do Santo dos Santos. Os bandidos não vão te seguir lá. Primeiro de tudo , apenas 

os sacerdotes foram autorizados a entrar no Santo dos Santos, 

Mas ainda mais do que isso, Neemias sabia que estava sendo enganado para parecer um covarde. As pessoas poderiam 

dizer: "Que tipo de líder nós temos? Ele está fugindo e se escondendo." Neemias disse: "Eu percebo que Deus não os enviou, 

mas Tobias e Sambalate os contrataram para me intimidar para que eu cometesse um pecado fazendo isso, e então eles me 

dariam má fama e me desacreditariam." (v. 12) Oh, eu gosto disso. Se um homem como eu correr e se esconder. Ele não 

está sendo egoísta lá. Ele está dizendo: "Olha, sou um líder e Deus me escolheu. Deus me comissionou. Sou responsável 

por todas essas pessoas. Não posso simplesmente correr e me esconder diante do perigo". Neemias se lembrou de quem ele 

era. Ele conhecia seu próprio caráter dado por Deus. Por causa disso, ele poderia permanecer forte. A Bíblia diz que nosso 

inimigo, Satanás, anda em derredor como um leão que ruge, procurando alguém para devorar, procurando por você e 

procurando por mim. Você será capaz de resistir ao diabo se souber quem você é e se lembrar que é filho de Deus. Se você 

é um cristão, você usa o nome de Cristo. Você O colocou no batismo e usa Seu nome. Cristo morreu por você. Essa é a sua 

identidade. Ele também equipa você. 

Deus ajuda você a resistir ao Diabo. 

1. Ele lhe dá um propósito convincente na vida. Você conhece o jogo Trivial Pursuit; é uma coisa divertida. Você se senta 

e responde a perguntas sobre coisas sem sentido. Ele descreve a vida de muitas pessoas. Eles estão apenas em uma busca 

trivial. A Bíblia diz claramente que a vida cristã não deve ser assim. "Grandes vidas são produzidas por um compromisso 

com uma grande causa." Eles disseram: "Neemias, pare o que está fazendo e desça desse muro e venha nos encontrar." 

O que ele disse? "Olha, estou fazendo um grande projeto. Por que devo descer? Estou envolvido com algo grande." Você 

tem um grande projeto em sua vida? Você tem um propósito convincente que o motiva todos os dias? Novamente, 

grandes pessoas são pessoas comuns que estão comprometidas com uma grande causa. Essa causa os tira de si mesmos 

e os torna melhores do que poderiam ser por conta própria. Jesus nos dá nosso propósito. Várias vezes, perguntaram a 

Jesus qual é a coisa mais importante. “Um perito na lei o testou com a pergunta: 'Mestre, qual é o maior mandamento de 

toda a lei?' Jesus disse: 'Amarás o Senhor teu Deus de todo o teu coração, de toda a tua alma e de todo o teu entendimento'. 

Esse é o primeiro e maior mandamento. 'E o segundo é assim: Ame o seu próximo como a si mesmo. Destes dois 

mandamentos dependem toda a lei e os profetas.'” (Mateus 22) disse Jesus. Isso é chamado o grande mandamento. qual 

é o maior mandamento em toda a lei?' Jesus disse: 'Amarás o Senhor teu Deus de todo o teu coração, de toda a tua alma 

e de todo o teu entendimento'. Esse é o primeiro e maior mandamento. 'E o segundo é assim: Ame o seu próximo como 

a si mesmo. Destes dois mandamentos dependem toda a lei e os profetas.'” (Mateus 22) disse Jesus. Isso é chamado o 

grande mandamento. qual é o maior mandamento em toda a lei?' Jesus disse: 'Amarás o Senhor teu Deus de todo o teu 

coração, de toda a tua alma e de todo o teu entendimento'. Esse é o primeiro e maior mandamento. 'E o segundo é assim: 

Ame o seu próximo como a si mesmo. Destes dois mandamentos dependem toda a lei e os profetas.'” (Mateus 22) disse 

Jesus. Isso é chamado o grande mandamento. 

Alguns capítulos depois, Jesus está prestes a ascender ao Pai, mas Ele diz a Seus discípulos: "Toda a autoridade me foi 

dada no céu e na terra, portanto, vão e façam discípulos de todas as nações, batizando-os em nome de o Pai e o Filho e 

o Espírito Santo, ensinando-os a obedecer a tudo o que eu lhes ordenei”. (Mateus 28) Não há nada melhor para você 

dedicar sua vida do que o grande mandamento e a grande comissão. Essas coisas duram para sempre! Eles são nossos 

propósitos convincentes – amar a Deus, amar as pessoas, pregar o evangelho às pessoas e discipulá-las. Eu desafio você 

a não ficar à margem da vida cristã observando os outros. Tome posse desse propósito para sua própria vida. 

2. Deus lhe dá uma perspectiva clara. Você notou que toda vez que os inimigos de Neemias tentavam prendê-lo, ele sentia 

isso? Ele podia sentir o cheiro de uma armadilha a um quilômetro de distância. Ele tinha incrível percepção, 

discernimento e sabedoria. Neemias tinha um radar espiritual que o capacitava a resistir a seus inimigos. Agora, como 
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você consegue isso? Deus dá a você. Mas você tem que pedir isso a Ele. Tiago falou sobre como nossa fé é testada às 

vezes e como vamos passar por provações. "Se algum de vocês tem falta de sabedoria, deve pedir a Deus que dá 

generosamente sem mostrar favoritismo e isso será dado a ele." (Tiago 1:5) Você tem esse relacionamento? Como está 

sua sensibilidade espiritual? Você conhece a palavra de Deus bem o suficiente para reconhecer uma armadilha quando 

ela aparece? 

3. Deus nos chama à oração contínua. Isso mesmo: oração contínua. A Bíblia diz: "Orai sem cessar". Neemias orava o tempo 

todo. Qualquer coisa que surgisse, a primeira resposta de Neemias para aquela situação era orar, pedir força a Deus. 

Jesus era da mesma maneira e Ele disse a Seus discípulos para serem da mesma maneira. Em Lucas 18:1, Jesus contou 

aos Seus discípulos uma parábola para mostrar-lhes que deveriam orar sempre e nunca desistir. Então, como está sua 

vida de oração? 

4. Deus nos chama a uma persistência corajosa. Neemias continuou pendurado lá, não importa o que acontecesse. Ele disse: 

"Não vou fugir porque Deus está comigo. Satanás é quem tenta seduzir as pessoas a fugir quando as coisas ficam difíceis. 

Ele tenta as pessoas a fugir de Deus. Ele tenta as pessoas a fugir longe de seus casamentos quando as coisas ficam 

difíceis. Ele tenta as pessoas a fugir do ministério, a fugir da realidade e cair em algum vício ou algum pecado. O diabo 

quer que você corra, mas a vontade de Deus para os cristãos é persistência mesmo na face de difamação, perigo ou 

distrações. 

Paulo disse: "Não nos cansemos de fazer o bem, porque no tempo próprio colheremos, se não desanimarmos." (Gálatas 

6:9) Portanto, a pergunta é: quão persistente você é em fazer a vontade de Deus? Você apenas obedece ao Senhor 

quando é conveniente? Ou você entregou sua vida a Ele de tal forma que, mesmo em tempos de perigo, você fará o que 

Ele quer que você faça? Mesmo em tempos difíceis, você está lá para Ele. Neemias tinha esse compromisso e o divulgou 

para todo o povo, pois terminaram o muro. 

"Quando nossos inimigos ouviram sobre isso (o fato de que o muro foi feito), todas as nações vizinhas ficaram com 

medo e desanimadas." (Neemias 6:16) Anteriormente, eles estavam tentando deixar o povo de Deus com medo, mas 

agora que o muro foi concluído e Jerusalém é novamente uma cidade fortificada, eles estão com medo. Neemias disse: 

"Eles estão com medo porque perceberam que esta obra foi feita por nosso Deus". Isso não é ótimo? Eles sabiam que 

Deus havia feito aquela obra. Agora havia outro projeto de construção no Antigo Testamento que Deus não abençoou. 

Na verdade, Deus o provocou. Você se lembra que após o dilúvio as pessoas tentaram construir a Torre de Babel? Deus 

não permitiu que aquele projeto de construção fosse adiante. Por que? Porque as pessoas diziam: "Vejam como somos 

grandes. Vejam o quanto podemos fazer. Podemos construir a torre para o céu. 

Eu me pergunto se aqueles ao nosso redor podem olhar para nós e dizer: "Tudo o que eles estão fazendo, e eles estão 

fazendo porque Deus está lá. Deus está com eles." Isso é óbvio? Ah, espero que sim! Espero que outros possam dizer: 

"Deus habita lá e trabalha por meio deles". Temos essa fé? Estamos tentando algo que exija total dependência de Deus? 

Temos esse tipo de fé? Se o fizermos, o mundo saberá que Deus está aqui neste lugar. As pessoas podem ver se você 

está focado em Deus. Se formos, nosso testemunho sobre nosso Deus será grande. Espero que sua vida seja caracterizada 

por uma grande fé em Deus. AG Lição nº 1331 14 de setembro de 1997 

 

Capítulo 8 

RENASCIMENTO 

Passaram-se apenas nove meses desde que Neemias ouviu pela primeira vez a palavra, enquanto estava em Shushan, sobre 

o estado total de abandono do muro ao redor de Jerusalém. Ele passou os primeiros quatro desses nove meses orando e 

jejuando sobre o que fazer a respeito. Então, em cinco meses ele reuniu suprimentos, atravessou 800 milhas de deserto, 

reuniu o povo e construiu o muro. Agora você não acha que depois disso seria hora de fazer uma pequena pausa? Pelo 

menos três ou quatro meses sabáticos? Mas não, Neemias agora começa a se concentrar na maior tarefa de todas. Ele se 

concentra na transição de liderança. Neemias não veio a Jerusalém para se tornar um pequeno monarca. Ele não veio para 

ser rei por 30 anos. Ele veio para construir um muro. O rei Artaxerxes até perguntou a ele: "Quando você vai voltar para 

casa depois de terminar?" Então agora ele tem que mover as pessoas da fase de construção para a fase de consolidação. 

 

Portanto, é hora de nomear líderes. Ele nomeia um sujeito chamado Hanani para ser responsável pelo governo diário de 

Jerusalém. Em seguida, ele nomeia um homem chamado Hananias como comandante militar para se encarregar da defesa 
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da nação. A Bíblia aponta especificamente que ele escolheu esses dois homens porque eram íntegros e temiam a Deus. 

Passou da construção à consolidação, e agora busca a liderança para a consagração. 

 

Neemias veio para construir um muro e depois construir um povo. O muro era importante apenas em termos do que 

significava para a vida das pessoas. Muitas pessoas hoje assumem que a construção e a estrutura garantirão uma vida 

vibrante. Tendemos a pensar que, se apenas construirmos tudo, organizarmos e configurarmos tudo, teremos um 

reavivamento. Isto é errado! Neemias percebeu que o muro apenas criava o ambiente necessário para seu objetivo. Seu 

verdadeiro objetivo era a reconstrução dos corações e mentes das pessoas. Ele queria que o que Pedro chamaria centenas de 

anos depois de "as pedras vivas" estivesse no lugar para que Deus pudesse verdadeiramente abençoar a nação. Então, como 

ele faria isso? 

 

Assim como Neemias designou líderes para os assuntos cívicos e líderes para os assuntos militares, ele precisava designar 

um líder para a vida espiritual de Israel. Neemias sabia que ele não era aquele homem. Então Neemias dá um passo para 

trás e permite que outro venha à frente para liderar o povo espiritualmente. Esse homem era Esdras. "Quando chegou o 

sétimo mês e os israelitas já haviam se estabelecido em suas cidades, todo o povo se reuniu como um só homem na praça 

diante da porta das águas. Eles disseram a Esdras, o escriba, que trouxesse o livro da Lei de Moisés, que o Senhor havia 

ordenado. a Israel. No primeiro dia do sétimo mês, Esdras, o sacerdote, trouxe a lei perante a assembléia, composta de 

homens e mulheres e de todos os que podiam entender. (Neemias 8:1-2) 

 

Uma igreja pode facilmente cometer o erro de pensar que sua vida está em sua estrutura e organização. Se não tivermos 

cuidado, cometeremos o erro de pensar que é daí que vem o nosso poder; que vem de nossa organização, nosso prédio ou 

de nossos números, em vez de lembrar que nosso poder vem de Deus e de Sua palavra. Esse é o único lugar de onde vem. 

Como Neemias passou da construção de pedra calcária para a construção de pedras vivas? 

 

1. Uma fome pela palavra de Deus. 

Não haverá reavivamento até que alguém anseie pela palavra de Deus. Ele os reuniu e todos tiveram uma grande fome de 

ouvir a palavra de Deus. A razão pela qual eles estavam com tanta fome era porque eles estavam no meio de uma fome 

espiritual. Nos dias dos reis, Deus através dos profetas disse que se eles O desobedecessem, Ele os enviaria ao cativeiro. No 

cativeiro, eles teriam uma fome espiritual. De fato, o profeta Amós profetizou: "Estão chegando os dias, declara o Senhor 

soberano, em que enviarei fome à terra, não fome de comida nem sede de água, mas fome de ouvir as palavras do Senhor. 

" (Amós 8:11) Com certeza eles foram para o cativeiro babilônico seguido pelo domínio persa. As pessoas passaram décadas 

sem poder ouvir a palavra de Deus como quando viviam em seu país natal. Você pode imaginar viver em um ambiente onde 

você e eu não temos acesso à palavra de Deus? 

 

Para um cristão com o coração em chamas por Deus, ele não tem o braço torcido para se alimentar da palavra de Deus. Não 

é apenas uma opção. Em nossa cultura atual, estamos em meio à fome espiritual porque estamos convencidos de que Deus 

não fala mais, então não viemos para ouvir. 

 

2. Honrou a palavra. 

"Ele o leu em voz alta desde o amanhecer até o meio-dia, diante da praça diante do portão das águas, na presença de homens, 

mulheres e outros que pudessem entender. E todo o povo ouviu atentamente o livro da lei. Esdras, o escriba, estava em uma 

alta plataforma de madeira construída para a ocasião. Ao lado dele, à sua direita, estavam muitos outros homens ". (v. 3): 

"Esdras abriu o livro. Todo o povo podia vê-lo porque ele estava acima deles, e quando ele o abriu, todo o povo se levantou. 

Esdras louvou ao Senhor, o grande Deus, e todo o povo levantaram as mãos e responderam: 'Amém, amém'. Então eles se 

curvaram e adoraram o Senhor com o rosto em terra. (v. 5) Isso não é incrível? O reavivamento ocorre quando as pessoas 

tratam a palavra de Deus como um tesouro. 

 

Em toda a América, existem igrejas que desvalorizam a palavra de Deus. Você ficaria surpreso com quantas igrejas nesta 

cidade estão reunidas que não acreditam ou ensinam que a Bíblia é inspirada. Você ficaria chocado com o número de lugares 

onde os pregadores ridicularizam totalmente ou banalizam os milagres e dizem: "Ah, essas histórias fictícias são apenas 

para nos ensinar a boa moral." Deixe-me dizer-lhe que quando essa atitude prevalece, não há vida, não há avivamento. 

 

Veja como os judeus honraram a palavra de Deus. A primeira coisa que vejo que realmente me impressiona é a falta de 

consciência do tempo. Por seis horas, Ezra leu a lei e eles se levantaram e ouviram. Eu não posso nem começar a imaginar 

isso. Percebo que eles desenvolveram melhores habilidades de escuta do que nós como povo, mas eles se levantaram e 
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ouviram porque estavam ansiosos para que Deus falasse com eles. Até os adolescentes estavam absorvendo isso. Eles não 

tinham consciência do tempo. 

 

Eles honraram a palavra de Deus por seu respeito e por sua expressividade. Ninguém precisou pedir que se levantassem. 

Esdras não disse: "Vocês todos se levantarão para a leitura da lei?" Ninguém precisou pedir que levantassem a mão. 

Ninguém teve que pedir a eles que dissessem: "Amém, amém". Ninguém precisou pedir-lhes que inclinassem o rosto para 

o chão. 

Não somos assim porque nossa cultura nos ensinou a controlar nossas emoções. Há momentos em que a palavra de Deus 

está abrindo um buraco em seu coração e você está prestes a explodir, mas não vai porque está mais preocupado com o que 

alguém vai pensar do que com o que a palavra de Deus está fazendo em seu coração. Agora, para que você não entenda mal, 

não estou incentivando a interrupção, o caos ou shows pessoais bizarros. Também sei que algumas pessoas mostram sua 

maior reverência por sua quietude e silêncio. 

 

"Os levitas instruíram o povo na lei enquanto o povo estava ali. Eles leram o livro da lei de Deus, tornando-o claro e dando 

o significado para que o povo pudesse entender o que estava sendo lido." (v. 7-8) 

3. Um manejo adequado da palavra. 

Primeiro, eles o leram na língua original, o hebraico. Em segundo lugar, eles o traduziram para a língua dos ouvintes, que 

teria sido o aramaico. Em seguida, diz: "Eles deixaram claro qual era o objetivo". Ao longo do capítulo, você vê uma ênfase 

na palavra "entendimento". Com muita frequência, a pregação não é gerada pelas escrituras, mas gerada pelo pregador ou 

por alguma agenda da igreja. Você não deve decidir o que dizer e depois ver se a Bíblia concorda com isso. Em vez disso, 

ensine a Bíblia e então decida se vai concordar com ela. É assim que funciona. Esse é o tratamento adequado das escrituras. 

 

Isso é exatamente o que eu acho que Paulo estava tentando dizer a Timóteo. "Procura apresentar-te a Deus aprovado, como 

obreiro que não tem de que se envergonhar, que maneja bem a palavra da verdade." (2 Timóteo 2:15) Isso não significa 

controlar sua agenda ou manipulá-la para o que você deseja transmitir, mas apenas ajudar as pessoas a entender claramente 

o que Deus quer que elas entendam. Você não obtém avivamento por meio de uma agenda pré-concebida e manipulação. 

Você obtém avivamento ao liberar com precisão o poder da palavra de Deus. O reavivamento ocorre quando as pessoas têm 

fome da palavra, quando honram a palavra e quando a manejam adequadamente. 

 

4. Humilhado pela palavra de Deus. 

"Neemias, o governador, Esdras, o sacerdote e escriba, e os levitas que instruíam o povo disseram a todos: 'Este dia é 

consagrado ao Senhor, seu Deus. chorando enquanto ouviam as palavras da lei. a alegria do Senhor é a vossa força. Os 

levitas acalmaram todo o povo, dizendo: fiquem quietos, porque este é um dia sagrado. Não se entristeçam. Então todo o 

povo foi comer e beber, enviar porções de comida e celebrar com grande alegria porque agora compreendiam as palavras 

que lhes haviam sido dadas a conhecer". (Neemias 8:9-12) 

 

Aí está. O avivamento estourou. 

1. O povo ouviu a palavra e reconheceu sua própria fragilidade e pecaminosidade. "Eles choraram ao ouvir a leitura da lei 

para eles." (v. 9) Por quê? Porque, ao ouvirem a leitura da lei, perceberam que não haviam feito o que era exigido. Não 

havíamos obedecido a Deus. Não é de admirar que estivéssemos em cativeiro. Não é de admirar que estivéssemos na miséria 

aqui embaixo. Estávamos quebrados. Mas o choro se transformou em alegria quando perceberam que, embora tivessem 

deixado Deus, Deus não os havia deixado. A tristeza deles se transformou em celebração. 

 

Há tantas pessoas que morrem de medo da palavra de Deus porque sabem que ela lhes mostrará sua fragilidade. Eles sabem 

que isso convencerá seus corações e os machucará. Eu não quero ver; Eu não quero olhar para isso. Eu não quero saber, 

deixe-me fazer minhas próprias coisas. O que eles não entendem é que, quando enfrentam seu quebrantamento, há 

celebração do outro lado porque a Palavra e o poder de Deus os levam até lá. Eles nunca conhecerão nenhuma felicidade 

ou celebração da vida real até que passem por esse quebrantamento pela palavra de Deus para o outro lado. É assim que 

você é humilhado pela palavra de Deus. 

 

2. Deixe a palavra de Deus falar com você. Se você deixar Ele falar com você. Sua palavra convencerá. A palavra de Deus 

corta as fachadas que tendemos a colocar e nos obriga a olhar para quem realmente somos. "Pois a palavra de Deus é viva 

e eficaz. Mais afiada do que qualquer espada de dois gumes, ela penetra até dividir alma e espírito, juntas e medulas; ela 

julga os pensamentos e atitudes do coração." (Hebreus 4:12) Todos os dias, precisamos ser examinados pela palavra de 

Deus. 
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Mark Twain disse uma vez: "Algumas pessoas ficam chateadas com partes da Bíblia que não conseguem entender. São 

partes que eu entendo que me dão dificuldade." A palavra de Deus é um espelho que nos reflete para que vejamos o que 

realmente somos, pecadores. Isso convence. 

 

3. Consagra. "Pois tudo o que Deus criou é bom, e nada é rejeitado se for recebido com ação de graças, porque é consagrado 

pela palavra de Deus e pela oração." (1 Timóteo 4:4-5) Não usamos a palavra "consagrado" todos os dias, mas significa 

apenas deixar de lado e se preparar para um propósito especial. É isso que a palavra de Deus faz. Uma vez que nos convence 

de nossa própria fraqueza, a palavra de Deus nos puxa de lado e começa a nos preparar para um propósito especial. Isso nos 

prepara para grandes coisas que não poderíamos e não faríamos de outra forma. É aquela espada viva cortando o âmago do 

nosso ser que nos separa daquilo que é mau e nos puxa para a luz. 

 

4. A palavra de Deus completa. Ele completa a nossa vida. Ficamos tão preocupados com o tangível e material que 

negligenciamos o espiritual. Na realidade, somos seres espirituais envoltos temporariamente em uma tenda material de 

carne. Você é feito à imagem de Deus. Isso significa que você não pode ser realizado sem a palavra de Deus. Você precisa 

de comida para a alma. Não há como contornar isso. "Pois você não nasceu de semente perecível, mas imperecível, por 

meio da palavra viva e duradoura de Deus." (1 Pedro 1:23) Você existe por causa da palavra de Deus. Deus trouxe todas as 

coisas à existência, e você tem um relacionamento salvador com Jesus hoje por causa da palavra de Deus. A palavra de 

Deus não apenas criou você, ela irá recriá-lo. A única maneira de você se sentir completo é com um relacionamento genuíno 

com essa Palavra. 

O avivamento é necessário. Sempre é. Não precisamos disso uma vez por década, ou uma vez por ano, precisamos 

continuamente. A chave para o avivamento é a palavra - o próprio sopro de Deus que precisamos ter fome, honrar e lidar 

corretamente para que nos humilhe e torne nossa vida uma celebração para Ele. 

 

Não sei qual é a sua necessidade individual hoje, mas volte, arrependa-se e construa ou arrependa-se, volte e reconstrua seu 

relacionamento com Deus. Lição nº 1332 21 de setembro de 1997 

 

 

Capítulo 9 

A CONFISSÃO FAZ BEM PARA A ALMA 

 

Um jovem na loja de doces disse ao proprietário: "Quero três caixas de doces. Quero uma caixa de $ 5,00, uma caixa de $ 

10,00 e uma caixa de $ 20,00". O dono da loja de doces disse: "Por que diabos você quer três caixas de doces?" Ele disse: 

"Tenho um encontro com uma jovem neste fim de semana. Se ela apenas apertar minha mão e disser que me diverti, vou 

dar a ela uma caixa de bombons de $ 5,00. Se ela me der um grande abraço de urso, vou dar a ela $ 10,00. Mas se ela me 

der um grande beijo, vou dar a ela uma caixa de $ 20,00 de bombons. Bem, naquela sexta-feira ele foi até a casa dela, foi 

convidado a entrar e perguntou se não poderia ficar para jantar. O pai perguntou ao menino: "Você poderia nos conduzir 

em oração pela refeição?" Aquele jovem conduziu a oração mais eloquente, longa e bonita que você já ouviu. Depois que 

acabou, seu acompanhante sussurrou para ele: "Não sabia que você era tão espiritual." Ele sussurrou de volta, "e eu não 

sabia que seu pai era dono da loja de doces." A moral da história é que às vezes as orações parecem muito mais sinceras do 

que são. 

Eu me pergunto quantas orações insinceras Deus ouviu através dos séculos. Particularmente no que se refere à 

pecaminosidade pessoal. Orações que muitas vezes são bem formuladas e eloquentes, mas não são muito autênticas, não 

são muito sinceras. Pessoalmente, acredito que Deus ouviu muito mais orações simbólicas do que orações quebradas. Você 

sabe o que quero dizer quando digo "uma oração quebrada"? É a oração de alguém que foi ferido profundamente por ter 

ofendido um Deus todo santo, todo amoroso e todo fiel. Por exemplo: A oração que Davi ofereceu após seu pecado com 

Bate-Seba. Depois que ele foi confrontado pelo profeta Natã e a verdade o encarou. Davi orou: "Tem misericórdia de mim, 

ó Deus, segundo o teu amor leal; segundo a tua grande compaixão, apaga as minhas transgressões. Lava toda a minha 

iniquidade, e purifica-me do meu pecado, pois conheço minhas transgressões e meu pecado está sempre diante de mim. 

Contra ti, somente contra ti pequei e fiz o que é mau aos teus olhos, para que sejas provado justo quando falares e justificado 

quando julgares.” … “Purifica-me com hissopo e ficarei limpo. Lava-me e ficarei mais branco que a neve. Deixe-me ouvir 

alegria e alegria. Regozijem-se os ossos que esmagaste. Esconde o teu rosto dos meus pecados e apaga toda a minha 

iniqüidade. Cria em mim um coração puro, ó Deus, e renova dentro de mim um espírito inabalável." (Salmo 51:4, 7-10) 
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Esta oração flui de um coração quebrantado e somente o coração quebrantado é grande o suficiente para Deus habitar. de 

modo que estás certo quando falas e justificado quando julgas." … "Purifica-me com hissopo e ficarei limpo. Lava-me e 

ficarei mais branco que a neve. Deixe-me ouvir alegria e alegria. Regozijem-se os ossos que esmagaste. Esconde o teu rosto 

dos meus pecados e apaga toda a minha iniqüidade. Cria em mim um coração puro, ó Deus, e renova dentro de mim um 

espírito inabalável." (Salmo 51:4, 7-10) Esta oração flui de um coração quebrantado e somente o coração quebrantado é 

grande o suficiente para Deus habitar. de modo que estás certo quando falas e justificado quando julgas." … "Purifica-me 

com hissopo e ficarei limpo. Lava-me e ficarei mais branco que a neve. Deixe-me ouvir alegria e alegria. Regozijem-se os 

ossos que esmagaste. Esconde o teu rosto dos meus pecados e apaga toda a minha iniquidade. Cria em mim um coração 

puro, ó Deus, e renova dentro de mim um espírito inabalável." (Salmo 51:4, 7-10) Esta oração flui de um coração 

quebrantado e somente o coração quebrantado é grande o suficiente para Deus habitar. 

Nesta lição, podemos ver a necessidade do quebrantamento, porque somente quando estivermos quebrados é que 

enfrentaremos a verdade sobre nós mesmos. Temos certeza de que Davi sentiu pontadas de culpa por meses depois de seu 

pecado com Bate-Seba. Mas há uma diferença entre sentir-se culpado e ser quebrado. Houve momentos na vida em que 

fizemos coisas erradas e nos sentimos um pouco mal por isso, mas isso não é ser quebrado por causa de seus pecados. 

Somente quando David foi confrontado pela dura verdade apresentada pelo profeta Nathan, só então David tirou os Band-

Aids de pontadas de culpa e ficou cara a cara com o câncer moral que estava corroendo sua alma. Somente quando ele 

estava quebrado ele enfrentou a verdade sobre si mesmo. 

A mesma coisa aconteceu com Pedro. Quando ele se gabou de que nunca trairia Jesus. Jesus disse que todos eles O trairiam. 

Pedro disse: “Bem, talvez todos eles, Senhor, mas não eu. Não, eu serei fiel a Ti até a morte. Senhor”. Jesus disse: “Oh, 

Pedro! Antes que esta mesma noite termine, você me negará três vezes antes que o galo cante”. Com certeza, naquela 

fogueira, aconteceu que as negações vieram - uma, duas e três vezes. A Bíblia diz: "Então Jesus passou e olhou para Pedro. 

Quando o fez, Pedro soube a verdade sobre si mesmo." A infidelidade que encheu seu coração e quebrou o apóstolo. A 

Bíblia diz que ele saiu e chorou amargamente. Um homem quebrado não dá desculpas ou joga o jogo da culpa. Ele apenas 

implora por misericórdia. 

“No vigésimo quarto dia do mesmo mês, os israelitas se reuniram, jejuando, vestindo panos de saco e tendo pó sobre as 

cabeças. Os descendentes de israelitas haviam se separado de todos os estrangeiros. Eles permaneceram em seus lugares e 

confessaram seus pecados e a maldade de seus pais. Ficaram onde estavam e leram o Livro da Lei do Senhor, seu Deus, 

durante um quarto do dia, e passaram outro quarto em confissão e em adoração ao Senhor, seu Deus”. (Neemias 9:1-3) 

1. O avivamento está ligado à palavra de Deus.  

É essa palavra que age como uma espada de dois gumes, cortando o coração e sendo cortada no coração. Era hora de Israel 

enfrentar os fatos e confessar seus pecados. O resultado é a mais longa oração registrada em toda a Bíblia. É uma oração 

que é falada pelos quebrantados. Nesta confissão e oração, Israel confessa seus pecados. Ela traça seu passado de Abraham 

até a situação atual. Há dois pontos-chave enfatizados repetidas vezes: primeiro, a fidelidade de Deus e, segundo, a falta de 

fé do povo de Deus. 

As pessoas oram e recontam a aliança que Deus fez com eles por meio de Abraão, e disse: "Ó Deus, você tem sido bom 

para nós, mesmo quando descemos para o Egito em cativeiro. Oramos por libertação e você enviou um libertador, Moisés . 

Depois das pragas, Você abriu o Mar Vermelho, e nós caminhamos em terra seca. Então você deu ao nosso povo comida e 

água e nos protegeu dos inimigos. Deus, você foi bom para nós." Como essas pessoas responderam a essa bondade? "Mas 

eles e seus antepassados tornaram-se arrogantes e obstinados e não obedeceram às tuas ordens. Recusaram-se a ouvir e não 

se lembraram dos milagres que realizaste entre eles. Tornaram-se obstinados e, em sua rebelião, nomearam um líder e 

ordenaram para voltar à escravidão deles, mas tu és um Deus clemente, misericordioso e compassivo, lento para a cólera e 

maravilhoso no amor. 

O ciclo é repetido várias vezes nos versículos 19 a 25. As pessoas oram sobre como Deus foi bom depois disso. Depois de 

levá-los pelo deserto, não permitindo nem mesmo que seus sapatos e roupas se desgastassem. Então, quando eles entraram 

em Canaã, você lhes deu reino após reino. Você lhes deu para beber poços que eles não cavaram. Deste-lhes vinhas para 

comer, das quais não plantaram. Você lhes deu casas para morar que eles não construíram. Deus, você foi incrivelmente 

bom! 

Mas então como as pessoas responderam novamente? "Mas eles foram desobedientes e se rebelaram contra você. Eles 

colocaram sua lei nas costas; eles mataram seus profetas que os admoestaram para devolvê-los a você. Eles cometeram 
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blasfêmias terríveis. Então você os entregou a seus inimigos que o oprimiram eles. Mas quando eles foram oprimidos, eles 

clamaram a ti, do céu tu os ouviste e em tua grande compaixão, tu lhes deste libertadores que os livraram das mãos de seus 

inimigos. Mas assim que eles descansaram, eles novamente fizeste o que era mau aos teus olhos. Depois, abandonaste-os 

nas mãos dos seus inimigos, de modo que eles dominaram sobre eles e, quando tornaram a clamar a ti, tu ouviste do céu”. 

(vs. 26-28a) "E em tua compaixão, tu os livraste vez após vez." (v. 28b) 

Você vê o que está acontecendo aqui? Você já tentou abraçar um bebê que não queria ser abraçado? Você já pegou um bebê 

e fez com que ele enrijecesse as costas e jogasse para trás de tal maneira? Eles não queriam aquele carinho? Isso é exatamente 

o que aconteceu com Israel. Não importa o quanto Deus tentasse mostrar Seu amor e Seu cuidado, Israel recusou e eles se 

rebelaram. Não entenda mal. Esta oração não é um grupo de judeus reunidos no século 5 aC apenas oferecendo uma lista 

de queixas sobre seus ancestrais. Não, essas pessoas quebradas estavam dizendo: "Somos o produto de uma ancestralidade 

rebelde e arrogante e carregamos a semelhança familiar. 

Em vez de falar sobre os tataravós, as palavras nós, nossos e nós entram em jogo. "Em tudo o que aconteceu conosco, você 

foi justo, você agiu fielmente enquanto erramos." (v. 33) "Nós somos escravos hoje, escravos na terra que você deu aos 

nossos antepassados para que eles pudessem comer de seus frutos e outras coisas boas que ela produz. Por causa de nossos 

pecados, sua colheita abundante vai para os reis que você colocou sobre nós . Eles governam nossos corpos e nosso gado 

como bem entenderem. Estamos em grande aflição." (v. 36) 

Se você não se lembra de nada, lembre-se disso, sua oração não deve ser uma oração simbólica, mas uma oração de um 

coração e mente quebrantados e contritos. Sem desculpas ou álibis, apenas confissão e um pedido de misericórdia. É verdade 

que o livro de Neemias não é apenas sobre a reconstrução de um muro, ah, foi assim que começou. Trata-se de reconstruir 

pessoas. Neemias, enquanto estava na Pérsia, ouviu falar da condição dilapidada do muro ao redor de Jerusalém. Ele queria 

ir lá e reconstruir, mas o que ele queria mesmo era reconstruir um povo. 

A parede havia sido reconstruída. As pessoas não rezam "Oh, Deus, nosso problema é que tínhamos defesas ruins." Em vez 

disso, eles oraram: "Deus, nosso problema é que tivemos pouca obediência. Deus, entendemos que estamos onde estamos 

porque fomos quem fomos." 

Estes eram filhos de Deus da Antiga Aliança. Qual é a aplicação de tudo isso aos filhos de Deus da Nova Aliança? Até que 

uma pessoa pare de dar desculpas, pare de jogar o jogo da culpa e de apontar o dedo para todas as suas circunstâncias e 

chegue ao ponto de quebrantamento e diga: "Eu pequei diante de Deus e é por isso que minha vida está uma bagunça", pode 

haver não haja cura. Simplesmente não posso! 

Esta oração é a história de Israel. Qual a sua história? Você pode ser tão honesto sobre sua história quanto os israelitas foram 

sobre a deles? Há muitas histórias. A sua história é a de rejeitar a graciosa oferta de salvação de Deus por anos? Sentado à 

sua maneira arrogante, pensando que farei o que quiser, quando quiser e se quiser. No entanto, Deus ainda lhe dá chance, 

após chance, após chance. Essa é a sua história? A sua história é uma volta para Deus em lágrimas? Você realmente foi 

tocado quando voltou para Ele, mas meses, semanas, dias e talvez apenas algumas horas depois, você se afastou novamente. 

Ao olhar para trás em sua vida, seu ciclo foi mais repetido do que os israelitas? No entanto, Deus sempre esteve lá na 

próxima vez que você voltou. Quantos de vocês viveram por anos como um cristão camaleão? 

 

Você está agindo sem cerimônia, fazendo as orações simbólicas, exibindo aquele grande sorriso, mas sabendo que semana 

após semana não está nem mesmo obedecendo ao primeiro mandamento? No entanto, Ele nunca, jamais falhou com você. 

Você sabe que todos nós temos uma história, cada um de nós. Deixe-me dizer que a história de ninguém é o que deveria 

ser. A questão é por que diabos Deus nos tolera? A realidade é que, como aconteceu com os israelitas, embora tenhamos 

falhado com Ele muitas e muitas vezes, Ele nunca falhou conosco. 

Você sabe o que é pecado? A palavra hebraica para pecado significa "errar o alvo". Acho que a maioria de nós erra o alvo 

em termos de nosso conceito sobre o pecado. A maioria de nós pensa que o pecado é quebrar uma regra. Não nos sentimos 

muito mal com isso porque todo mundo quebra as regras. Regras são feitas para serem quebradas. Certo? Não é de admirar 

que não nos sintamos culpados pelo pecado. O pecado não é principalmente quebrar uma regra. O pecado é principalmente 

quebrar o coração do único que nunca nos deu as costas e nunca fez nada além de bom para nós. Quando David percebeu 

que seu coração doía. Quando Pedro viu que não havia quebrado uma regra, mas um coração partido, foi quando ele saiu e 

chorou. Você já foi genuinamente quebrantado diante do Senhor? Até que você seja, você realmente não conhece o Senhor. 
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Alguns de vocês podem ter muitas vezes. Alguns de vocês podem não ter por muitos anos, 

2. Assuma a responsabilidade pessoal por seu pecado. 

Venha ao Senhor agradando e implorando "Senhor, estou onde estou porque estive onde estive. É minha responsabilidade." 

Eu ouvi uma história sobre uma senhora mais velha. Ela tinha sido apenas uma espécie de trabalhadora de escritório durante 

toda a sua vida e ela economizou seu dinheiro pouco a pouco e construiu um pé-de-meia. Finalmente, ela se aposentou e, 

eis que um vendedor astuto bateu à sua porta e a enganou para que investisse todo o seu dinheiro em algum esquema noturno. 

Ele saiu da cidade, ela perdeu tudo o que tinha. Incomodada com isso, ela ligou para seu contador, um sujeito em quem ela 

confiava há anos, dando-lhe conselhos financeiros que ela sempre recebia. Ele a ouviu e disse: "Por que diabos você não 

me ligou antes de tomar essa decisão?" Ela disse: "Eu não liguei para você porque estava com medo de que você me dissesse 

para não fazer isso. " Quer saber? Somos nós e Deus. Não nos afastamos de Deus por causa da ignorância. Conhecemos a 

Sua vontade. Conhecemos a Sua palavra. Não queremos vir a Ele porque sabemos que, se o fizermos, Ele não o fará. t deixe-

nos seguir o nosso próprio caminho. Ele quer que sigamos o Seu caminho e não queremos ouvir isso. Vamos apenas admitir 

"Deus, é minha culpa." "Se dissermos que não temos pecado, enganamos a nós mesmos e o a verdade não está em nós”. (1 

João 1:8) Encare isso. Não culpe sua mãe ou seu pai, seu chefe ou alguém na igreja. É seu pecado, ponto final! Admita. Ele 

quer que sigamos o Seu caminho e não queremos ouvir isso. Vamos apenas admitir "Deus, a culpa é minha." “Se dissermos 

que não temos pecado, enganamo-nos a nós mesmos e a verdade não está em nós.” (1 João 1:8) Enquadre-se nisso. Não 

culpe sua mãe ou seu pai, seu chefe ou alguém da igreja. É o seu pecado, ponto final! Admite. Ele quer que sigamos o Seu 

caminho e não queremos ouvir isso. Vamos apenas admitir "Deus, a culpa é minha." “Se dissermos que não temos pecado, 

enganamo-nos a nós mesmos e a verdade não está em nós.” (1 João 1:8) Enquadre-se nisso. Não culpe sua mãe ou seu pai, 

seu chefe ou alguém da igreja. É o seu pecado, ponto final! Admite. 

 

3. Aprecie a bondade e a fidelidade de Deus. 

Os judeus oraram; "Tudo o que aconteceu conosco, você foi justo. Você agiu fielmente enquanto erramos." (Neemias 9:33) 

Se você não pode fazer essa oração, você não está quebrado. Se você não pode dizer: "Deus, nada disso é culpa sua. Você 

agiu fielmente, nós erramos." Os israelitas disseram a mesma coisa que Davi disse no Salmo 51: "Deus, você está certo, eu 

estou errado. Você é o fiel; fui eu quem quebrou a promessa." 

 

4. Peça perdão por meio do sangue de Cristo. 

O problema em nossa cultura é que pensamos que não precisamos mais de perdão e, se precisamos, só precisamos dele de 

nós mesmos. Pecamos contra Deus e, no entanto, assumimos que decidimos como consertar isso. Isso seria algo como: 

digamos que você e eu entramos em uma conversa acalorada que se transformou em uma discussão. Eis que você ficou 

muito chateado, pulou e me deu um soco no nariz. Estou surpreso que você tenha feito isso, mas em alguns minutos, você 

volta e diz: "Não sei o que deu em mim. Quero que saiba que me perdoei e estou bem agora." Um observador corre e diz: 

"Eu vi tudo isso e perdoei você também". Agora, qual é o problema com isso? Eu sou o ofendido. Há alguma parte que eu 

desempenho em tudo isso. Mas em nossa cultura moderna os homens quebram a Palavra de Deus, eles quebram Seu coração 

e então procuram terapia secular e aconselhamento que diz: eu estou bem, você está bem, então vamos todos esquecer isso. 

Então eles se perguntam por que ainda se sentem culpados e vazios. A resposta é simples: eles nunca foram a Deus, aquele 

a quem ofenderam. 

Uma vez que um cristão é quebrantado, como ele consegue perdão? "Se dissermos que não temos pecado, enganamos a nós 

mesmos e a verdade não está em nós. Se confessarmos os nossos pecados, Ele é fiel e justo para nos perdoar os pecados e 

nos purificar de toda injustiça." (1 João 1:8-9) "Meus queridos filhos, isto vos escrevo para que não pequeis. Mas, se alguém 

pecar, temos quem fala ao Pai em nossa defesa, Jesus Cristo, o justo. Ele é o sacrifício expiatório pelos nossos pecados, e 

não somente pelos nossos, mas também pelos pecados do mundo inteiro”. (1 João 2:1-2) Admita a Deus a culpa do seu 

pecado. "Eu pequei. Agora, Deus, estou confessando a você, por favor, por favor, me limpe no sangue de Jesus." 

Abraham Lincoln estava no campo um dia, e um transeunte apareceu em sua charrete. Lincoln parou o homem e disse: 

"Senhor, você poderia levar meu sobretudo para a cidade?" O sujeito disse: "Bem, isso não seria problema. Mas como você 

pretende recuperá-lo?" Lincoln disse: "Isso não será problema. Pretendo ficar nele." Se vamos para o Céu, devemos nos 

revestir de Cristo. (Gálatas 3:27) Se vamos para o céu, devemos permanecer nas vestes de Cristo. 

 

Um fariseu e publicano, ambos judeus filhos de Deus, estavam orando no templo. Nosso Senhor disse que o fariseu deu 

uma lista de por que ele era um cara tão bom dizendo "Senhor, você não está feliz por eu estar do seu lado?" Mas aquele 

publicano, um cobrador de impostos, batia no peito e dizia: "Senhor, tem misericórdia de mim, um pecador!" Jesus disse: 
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"Foi este último que saiu justificado porque era um homem quebrantado". (Lucas 18) Ele foi quebrantado! Em seu 

quebrantamento, ele reivindicou o poder de Jesus Cristo para o perdão. O fariseu estava longe de ser quebrantado, ele era 

justo aos seus próprios olhos; isto é, hipócrita. 

5. Aceite a promessa de Deus. 

Isso é difícil de fazer porque Satanás, o velho acusador, depois que somos quebrantados e aceitamos o perdão de Cristo, 

está sussurrando em nosso ouvido; "Ah, certamente você não acha que Deus realmente perdoará e esquecerá, não é?" O que 

você precisa fazer é confrontar esses sentimentos subjetivos com uma verdade clara e objetiva da palavra de Deus. Veja 

algumas de Suas promessas. 

A "promessa de amnésia." "Pois perdoarei a sua maldade e não me lembrarei mais dos seus pecados." (Jeremias 31:34) 

É incrível para mim que um Deus onisciente possa escolher esquecer. Esta é a "promessa de amnésia". 

A “promessa do detergente”."Embora os seus pecados sejam como o escarlate, eles se tornarão brancos como a neve. 

Ainda que sejam vermelhos como o carmesim, eles serão como a lã." (Isaías 1:18) 

A "promessa de distância"."Quanto está longe o oriente do ocidente, tanto tem afastado de nós as nossas transgressões." 

(Salmo 103:12) 

As "profundezas do mar prometem." "Você terá novamente compaixão de nós. Pisarás aos pés os nossos pecados e 

lançarás todas as nossas iniquidades nas profundezas do mar.” (Miquéias 7:19) 

Não entendo todas essas promessas. Não entendo como Deus pode nos perdoar na magnitude que Ele faz. Mas aprendi isso, 

sou inteligente o suficiente na vida que uso muitas coisas que não entendo. Ainda não entendo como um avião sai do chão, 

mas ainda uso um. Não entendo como um micro-ondas esquenta a comida, mas uso um todos os dias. Não entendo como 

Deus pode me perdoar, mas eu o uso todos os dias. Steve Flatt Amazing Grace Lesson #1333 28 de setembro de 1997 

 

 

Capítulo 10 

NOS REVIVE 

Havia um anúncio no "Business Farmer's News" em Scottsbluff, Nebraska, na coluna "Venda e comércio". O anúncio dizia: 

"Troco um vestido de noiva branco, tamanho 16, nunca usado. Troco por um revólver calibre 38." Agora eu não conheço a 

história, mas de alguma forma, suspeito que as coisas não funcionaram exatamente como alguém esperava. 

A Bíblia é tão honesta sobre como as coisas são. Veja o livro de Neemias, por exemplo. Neemias teve todas as oportunidades 

de terminar seu livro com uma nota alta, positiva e feliz para sempre. Mas a vida realmente não é assim. O povo de Deus 

não fica no topo da montanha. 

Neemias serviu como governador por um total de 12 anos depois de reconstruir o muro e restaurar o povo. Como havia 

prometido a Artaxerxes, ele voltou para a Pérsia. Algum tempo depois, ele retorna a Jerusalém para verificar as coisas. Ao 

chegar, ele fica muito desapontado. Tudo o que ele havia trabalhado tanto para ver realizado foi desfeito. (Neemias 13:6-7) 

Você já notou quantas vezes o avivamento em qualquer área parece fracassar? Na política você pode ter essa grande onda 

de conservadorismo, ambientalismo ou uma grande busca por reformas de campanha. Parece que todo mundo fica agitado, 

mas depois de um tempo, tudo começa a fracassar e tudo volta ao normal. 

Às vezes, as igrejas têm um grande reavivamento e todos ficam em chamas por semanas, talvez por vários meses. Mas em 

um ou dois anos quase tudo voltou à condição de antes. Mesmo em nossas vidas, temos esses momentos. Fazemos resoluções 

de Ano Novo ou prometemos que as coisas vão ser diferentes e, por algum tempo, vemos essa melhora. Mas, com muita 

frequência, nos retiramos de volta para onde estávamos. É da natureza do reavivamento passar. 

“Antes disso, Eliasibe, o sacerdote, havia sido encarregado dos depósitos da casa de nosso Deus. artigos e também os 

dízimos do grão, vinho novo e óleo prescritos para os levitas, cantores e porteiros, bem como as contribuições para os 

sacerdotes. Mas enquanto tudo isso acontecia, eu não estava em Jerusalém. Porque no trigésimo segundo ano de Artaxerxes, 

rei da Babilônia, voltei ao rei. Algum tempo depois, pedi sua permissão e voltei a Jerusalém. Aqui soube da maldade que 
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Eliasibe havia feito ao fornecer a Tobias um quarto no pátio da casa de o nosso Deus." (Neemias 13:4-7) 

Razões pelas quais os avivamentos fracassam. 

1. As pessoas cultivam companheiros errados. Observe Eliasibe. Ele era um sumo sacerdote mundano e ambicioso que 

permanecia quieto enquanto Neemias estava por perto. Aparentemente, ele não era um grande fã de Neemias e 

especialmente da política externa de Neemias. Você se lembra que os dois principais inimigos de Neemias durante todo 

o tempo foram Sambalate, o horonita, e Tobias, o amonita. Quando Neemias volta para Artaxerxes, Eliasibe estabelece 

ou restabelece um relacionamento com Tobias. O versículo 4 declara "Ele estava intimamente associado com Tobias." 

O versículo 5 afirma "Ele até preparou um quarto para ele." Em todos os lugares, bem ali no templo. Veja, naqueles 

dias, a casa de Deus era unida por câmaras, grandes salas, que muitas vezes continham grãos, utensílios e vasos de 

adoração. Eliasibe, o Sumo Sacerdote, disse: "Bem, 

Neemias disse ao saber dessa situação "Fiquei muito descontente e joguei fora todos os utensílios domésticos de Tobias. 

Dei ordem para purificar os quartos e depois coloquei de volta neles o equipamento da casa de Deus com as ofertas de 

cereais e incenso." (v.8) Neemias soube imediatamente a influência que isso estava trazendo sobre toda Jerusalém. Ele 

podia ver que essa era a causa raiz do retrocesso em seu reavivamento. Temos que aprender a ficar bravos com as coisas 

certas, com as causas profundas. Fico impressionado como os cristãos se preocupam com coisas tão triviais e ignoram 

absolutamente os cânceres morais e espirituais que destroem nossas vidas e as vidas de nossos filhos. Neemias viu a 

causa raiz e a atacou. Ele não iria viver com o mal em um lugar construído para o bem. Então, ele pega todos os móveis, 

joga na rua e diz: "Purifiquei o quarto". (v.9) A palavra hebraica ali significa "ele mandou fumigar". Ele não queria o 

fedor de Tobiah por perto. Então, ele removeu tudo. Isso parece forte, mas continue lendo e veja todo o mal que surgiu 

de um homem como Tobias subindo para um lugar de influência. 

2. As pessoas param de contribuir. "Eu também soube que as porções destinadas aos levitas não haviam sido dadas a eles. 

E todos os levitas e cantores responsáveis pelos serviços haviam voltado para seus próprios campos. Então, repreendi 

os oficiais e perguntei-lhes: 'Por que o casa de Deus negligenciada?'” (v. 9-10) Um sinal de que o reavivamento está 

fracassando é quando as pessoas encontram outra coisa para fazer com seu dinheiro, em vez de manter suas promessas 

e compromissos de dar a Deus. Isso é sempre um sinal de que o avivamento está retrocedendo. 

 

"Naqueles dias, vi homens em Judá pisando lagares no sábado e trazendo grãos e carregando-os em jumentos junto com 

vinho, uvas e figos e todos os outros tipos de cargas e eles estavam trazendo tudo isso para Jerusalém no sábado. 

Portanto, eu os adverti sobre a venda de comida naquele dia. Os homens de Tiro que moravam em Jerusalém traziam 

peixes e todo tipo de mercadoria e vendiam em Jerusalém no sábado para o povo de Judá. Eu repreendi os nobres de 

Judá e disse para eles: 'Que coisa perversa vocês estão fazendo, profanando o dia de sábado. Não fizeram seus 

antepassados as mesmas coisas para que nosso Deus trouxesse toda essa calamidade sobre nós e sobre esta cidade? 

Agora vocês estão provocando mais ira contra Israel, profanando o sábado'” (Neemias 13:15-18). 

Agora, alguém pode dizer: "Talvez o povo tenha parado de doar por causa da má liderança. Eliasibe era o sumo sacerdote 

e ele trouxe Tobias ao templo. Talvez eles apenas digam que não daremos enquanto esse tipo de mal relacionamento 

está acontecendo." Mas, independentemente do motivo, os levitas e servos do templo tiveram que deixar o templo e 

voltar para suas fazendas. Eles tiveram que encontrar uma maneira de sobreviver. Independentemente do motivo, o 

templo estava sendo negligenciado porque as pessoas não estavam dando. 

Só Deus sabe quanto trabalho não está sendo feito em campos missionários e em comunidades em todo o mundo por 

causa do que não está sendo dado à obra do Senhor por pessoas que deveriam ser - cristãos. Um dos comentários que 

ouvi ao longo dos anos e é o velho álibi: "Nem sempre concordo com o que os presbíteros decidem e nem sempre 

concordo com o que o pregador prega, então retenho minha contribuição". Neemias declarou que o dízimo deles era 

obrigatório quer os líderes estivessem aptos para serem líderes ou não. Aliás, eles não eram. Neemias disse que você 

tem a obrigação diante de Deus de sustentar o templo, independentemente do que você pensa. 

Acho que um dos grandes mal-entendidos entre o povo de Deus é que dar é uma função de financiar a igreja. Que a 

razão pela qual Deus incorporou a doação foi apenas aquela pequena necessidade prática de que, se não dermos, a igreja 

teria que fechar. Isso é ridículo! Dar não é sobre financiar a igreja. Deus pode financiar a igreja. Ele possui o gado em 

mil colinas. Deus pode fazer o que Ele quiser, quer você tenha dado um centavo ou não. Dar é abençoar a vida das 

pessoas. A razão é que é um índice de sua prioridade. Deus sabe que é uma limpeza do seu coração. "Onde estiver o teu 

tesouro, aí estará também o teu coração." De certa forma, a Bíblia é o documento mais espiritual que você possui. Mas 



 34 

outro de seus livros também é um livro espiritual. É o seu talão de cheques. Onde quer que você esteja colocando seu 

tesouro, 

3. Eles estavam comprometendo os consagrados. Eles estavam secularizando os sábados. Tinha acabado de se tornar outro 

dia. Não há nada de errado em fazer negócios e não há nada de errado em ganhar dinheiro, ter lucro. O problema é pegar 

algo que Deus chama de "santo" e tratá-lo como se fosse trivial, como se não houvesse nada de especial nisso. Sob a 

Lei de Moisés, Deus disse: "Quero que o sábado seja sagrado". As pessoas o trataram como apenas mais um dia. 

Deus quer que certas coisas sejam consagradas em nossas vidas e fica chateado quando as banalizamos. Por exemplo: 

Casamento. Se há algo santo e sagrado para Deus é o casamento. Ele chama isso de aliança e usa essa palavra com 

muita parcimônia. Perguntaram a Jesus: “Por que alguém pode repudiar seu cônjuge?” Ele respondeu: “Do que você 

está falando? Você não leu desde o princípio que Deus os fez uma só carne? Como você divide uma carne?” Mas as 

pessoas abandonam seus cônjuges às dezenas de milhares todos os dias, algumas por motivos triviais, enquanto outras 

o fazem porque um cônjuge tratou o casamento como algo trivial. 

 

Outros exemplos poderiam ser dados, mas o importante é que o que é consagrado ou dedicado a Deus não deve ser 

comprometido. Neste caso, o abuso do dia de sábado, Neemias fez mudanças físicas para garantir que fosse consagrado 

e assim permanecesse. "Quando as sombras da tarde caíram sobre os portões de Jerusalém antes do sábado, ordenei que 

as portas fossem fechadas e não abertas até que o sábado terminasse. Coloquei alguns dos meus no portão para que 

nenhuma carga pudesse ser trazida no sábado. Dia. Uma ou duas vezes, os comerciantes e vendedores de todos os tipos 

de mercadorias passaram a noite fora de Jerusalém, mas eu os avisei e disse: 'Por que vocês passam a noite junto ao 

muro? .'" (v. 19) Neemias disse que alguns desses comerciantes decidiram passar a noite de sexta-feira do lado de fora 

do muro e tentar as pessoas a sair e fazer compras. Neemias disse: "Vejo você acampando aí, só quero que saiba que, 

se fizer isso de novo, irei até lá e colocarei as mãos em você". … "Desde então, eles não vinham mais no sábado." (v. 

21) Aposto que não! Gente, Deus não quer que a gente brigue muito, mas Ele disse eu quero que vocês briguem pelo 

que é consagrado antes que deixem que se torne banal, antes que perca a sacralidade. 21) Aposto que não! Gente, Deus 

não quer que a gente brigue muito, mas Ele disse eu quero que vocês briguem pelo que é consagrado antes que deixem 

que se torne banal, antes que perca a sacralidade. 21) Aposto que não! Gente, Deus não quer que a gente brigue muito, 

mas Ele disse eu quero que vocês briguem pelo que é consagrado antes que deixem que se torne banal, antes que perca 

a sacralidade. 

4. Eles se comprometeram com convênios errados. "Além disso, naqueles dias, vi homens de Judá que se casaram com 

mulheres de Ashdod, Ammon e Moab. Metade de seus filhos falavam a língua de Ashdod, ou a língua de um dos outros 

povos e não sabia falar o língua de Judá”. (v. 26) De volta ao capítulo 10, logo após seu grande avivamento, onde eles 

leram a palavra de Deus e o povo confessou seus pecados, o povo fez um voto e o escreveu em um documento e todos 

o assinaram. Eles prometeram três coisas naquele voto escrito. Eles disseram que prometemos a) ser fiéis aos nossos 

dízimos e ofertas, b) santificar o Dia do Senhor e c) não nos casarmos mais com pessoas pagãs." Observe no capítulo 

13 que eles quebraram todos os três. 

Christian, cuidado com quem você se casa. Portanto, tenha cuidado com quem você namora. Se sua vida é dedicada a 

Deus, então você se casa com alguém que está em um comprimento de onda totalmente diferente, você está procurando 

problemas. A razão é tão simples. Você tem convênios conflitantes. Você tem uma aliança com Deus que diz: "Minha 

vida e você seremos um". Mas então, se você fizer um pacto com outra pessoa e disser que seremos uma só carne, 

estamos indo na direção oposta. Noventa e nove vezes em cem, isso terminará em grande dor e destruição. Neemias viu 

o fruto de alianças conflitantes e reagiu violentamente. Você pensou que ele tratou mal os mercadores, veja o versículo 

25. Ele disse: "Eu os repreendi e lancei maldições sobre eles. Bati em alguns homens e arranquei seus cabelos. "Você 

não está feliz por nossos anciãos não fazerem isso? "Eu os fiz jurar em nome de Deus e disse: 'você não deve dar suas 

filhas em casamento aos filhos deles, nem tomar suas filhas em casamento. para vossos filhos nem para vós mesmos. 

Não foi por causa de casamentos como estes que Salomão, rei de Israel, pecou? Entre as muitas nações, não havia rei 

como ele. Ele era amado por seu Deus e Deus o fez rei sobre todo o Israel, mas até ele foi levado ao pecado por mulheres 

estrangeiras. Devemos ouvir agora que você também está cometendo toda essa maldade terrível e está sendo infiel ao 

nosso Deus ao se casar com mulheres estrangeiras?'" nem deveis tomar as filhas deles em casamento para vossos filhos 

nem para vós mesmos. Não foi por causa de casamentos como estes que Salomão, rei de Israel, pecou? Entre as muitas 

nações, não havia rei como ele. Ele era amado por seu Deus e Deus o fez rei sobre todo o Israel, mas até ele foi levado 

ao pecado por mulheres estrangeiras. Devemos ouvir agora que você também está cometendo toda essa maldade terrível 

e está sendo infiel ao nosso Deus ao se casar com mulheres estrangeiras?'" nem deveis tomar as filhas deles em 
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casamento para vossos filhos nem para vós mesmos. Não foi por causa de casamentos como estes que Salomão, rei de 

Israel, pecou? Entre as muitas nações, não havia rei como ele. Ele era amado por seu Deus e Deus o fez rei sobre todo 

o Israel, mas até ele foi levado ao pecado por mulheres estrangeiras. Devemos ouvir agora que você também está 

cometendo toda essa maldade terrível e está sendo infiel ao nosso Deus ao se casar com mulheres estrangeiras?'" 

Formulários 

1. O reavivamento sempre precisa de renovação. Este mundo manchado pelo pecado tem o que chamo de atração 

descendente. Por exemplo, se você tem uma bela casa e a deixa totalmente vazia, ela começará a desmoronar aos poucos. 

Se este mundo estivesse em equilíbrio, nada aconteceria, mas este mundo tem uma atração descendente. Essa casa vai 

desmoronar. A mesma coisa acontecerá com um jardim que não for cuidado. Então, por que ter um avivamento se ele 

tende a passar? A razão é que se você não tem um avivamento, você não permanece o mesmo, você desce, desce, desce 

e desce. Mas entenda que o avivamento não é um tiro único. Vivemos em um mundo manchado pelo pecado e o 

reavivamento sempre será necessário. 

2. Procure rachaduras na parede. Neemias estava encontrando rachaduras não na parede física, mas na parede espiritual de 

Jerusalém. A lição é que ao deixar entrar algo que não pertencia, o resultado foi a destruição. Lembre-se de que tudo 

começou quando Eliasibe permitiu que Tobias viesse morar no templo. Há algum cômodo em seu coração onde Tobias 

estabeleceu residência? Você tem uma câmara em sua vida onde você está guardando coisas que não pertencem? A 

Bíblia nos ensina que você dá um ponto de apoio ao diabo, apenas um pequeno lugar para colocar um pé, e ele o 

transformará em uma fortaleza. É assim que ele trabalha. Procure rachaduras em sua parede. 

3. Esteja disposto a fazer reparos rapidamente. Neemias não formou nenhum comitê, força-tarefa ou estudo de cinco meses. 

Se isso significava expulsá-los, fumigar a sala, arrancar seus cabelos ou o que quer que fosse, ele fez isso! Não entenda 

mal, eu não recomendo bater nas pessoas ou arrancar seus cabelos. Um dos maiores problemas da igreja hoje é não estar 

disposto a enfrentar o pecado e permitir que as rachaduras fiquem cada vez maiores. Confrontar o pecado em sua vida 

ou na vida de alguém que você ama não é fácil, mas negligenciá-lo é muito pior. 

Ouvi uma história sobre um garotinho que se machucou e machucou gravemente as pernas. Pode ser uma deficiência 

permanente ou com terapia, ele pode melhorar totalmente e voltar à forma. Então, seu pai estava trabalhando com ele e 

trabalhando com ele durante horas de terapia e a melhora foi muito lenta. O garotinho segurando nos trilhos fazendo 

aquelas pernas funcionarem, caiu e olhou para o pai e disse: "Ah, pai, você não me ama como eu sou?" Com lágrimas, 

o pai disse: "Sim, filho, tenho certeza e amo você demais para deixá-lo continuar assim". Queira Deus que amássemos 

uns aos outros o suficiente para que, quando o pecado se insinuasse em nossas vidas, não permitíssemos que um ao 

outro permanecesse assim, mas para fazer o que é difícil para sua melhoria. 

 

Neemias encerra com um aviso de que Judá não havia ido para o cativeiro originalmente por causa de defesas 

inadequadas. Ela foi para o cativeiro por causa da obediência inadequada. Seu problema quando a Babilônia desceu e a 

dominou não era que ela não tivesse uma parede grande o suficiente. Mas ela não tinha um compromisso grande o 

suficiente com Deus. Essa é a mensagem de Neemias. Essa é a essência do avivamento. 

Não entenda mal o que estudamos. Nosso Deus não quer nosso isolamento. Ele não quer que sejamos retirados deste mundo. 

Você não pode ser sal e luz se não estiver entre as pessoas. Mas Ele quer a nossa consagração para que, ao nos movermos 

pelo mundo, mudemos o mundo. Vamos aprender a lição que eles sempre esquecem. 

Se você nunca veio a Cristo e obedeceu ao evangelho, tenho ótimas notícias para você. Isso não é um refazer ou 

uma renovação. É um projeto de construção totalmente novo. 2 Coríntios 5:17 diz: "Se alguém está em Cristo, 

nova criatura é. O velho se foi, o novo se fez!" Gálatas 2:20 diz: "Você nem vive mais porque morreu para o 

pecado. Cristo vive em você". A boa notícia é que você tem uma vida totalmente nova, um coração novo e o 

poder do espírito de Deus viverá em você. Isso é um frescor e uma integridade sem comparação. 
Steve Flatt Amazing Grace Lesson #1335 12 de outubro de 1997
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